
импортозамещения; формирова-
ние комфортной законодательной 
среды для развития крупного, 
среднего и малого бизнеса; пред-
ставительство интересов членов 
АУБ перед государственными 
структурами; стимулирование 
внутренних и привлечение внеш-
них инвестиций.

Как рассказал первый вице-
премьер Вильдан Зиннуров, по 

по ручению главы региона специ-
альной рабочей группой были 
изучены про фильные практики и 
опыт различ ных, в том числе ев-
ропейских, бизнес-объединений. 
После тщательного анализа и кон-
сультаций с ульяновским бизнес-
сообществом была выбрана юри-
дическая форма ассоциации как 
наиболее отвечающая сто-
ящим целям и задачам. 

жизнь замечательных людей
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Вузам запретили менять стои-
мость обучения по уже 
заключённым договорам 
Уточняется, что если в министерство поступят сигналы о 
«необоснованно завышенной стоимости платного обу-
чения» или росте цены за обучение по уже заключен-
ным контрактам, по ним будут проводиться проверки.

РЖД увеличит стоимость билетов 
на международные направления 
резкое падение рубля станет причиной по-
вышения цен на железнодорожные билеты на 
международные направления. об этом на 
Гайдаровском форуме в кулуарах сказал гла-
ва ржд владимир Якунин. Сми приводят его 
слова: «это с неизбежностью произойдет».

опроС

Россияне хотят видеть Путина 
президентом 
после 2018 года 
Согласно опросу, проведенному 19 - 22 дека-
бря 2014 года, 55% населения страны хотят, 
чтобы путин снова стал президентом россии 
после 2018 года, сообщает «левада-центр». 

экономика

Вячеслав Зайцев: 

Вчера состоялось вруче-
ние премии правитель-

ства Москвы 2012 года в обла-
сти журналистики. 
Столичный градоначальник 
Сергей Собянин в Белом зале 
мэрии торжественно вручил 
премии десяти представите-
лям СМИ, которые, пожалуй, 
больше всех знают, как живет 
город. Эти премии ежегодно 
присуждаются в канун Дня 
печати за создание газетных 
материалов, а также теле- 
и радиопрограмм о Москве 
и москвичах.
— Это премия — признание 
профессионализма вашей ра-
боты, — сказал мэр.
Из рук мэра получил премию 
редактор отдела «Москов-
ская власть» Михаил Харла-
мов, возглавляющий отдел 

с первых дней презапуска га-
зеты. Он не только молодой 
профессионал, открытый 
всему новому, но и человек 
команды. Об этом Михаил 
Харламов и сказал в ответ-
ном слове.
— Среди сотрудников газеты 
«Вечерняя Москва» есть не-
гласный девиз: там, где стоим 
мы, мы стоим твердо. Это 
прежде всего касается всей 
команды. От лица коллекти-
ва редакции благодарю за 
столь высокую оценку нашей 
работы, — сказал журналист.
Сергей Собянин отметил, что 
журналистов, получивших 
премию 2012 года, объединя-
ет любовь к профессии и лю-
бовь к Москве.

МЧС предупреждает: 
надвигается метель

Премия Станиславского 
причалила к «Пристани»

столицу возвращается 
снежная и морозная 
зима: синоптики про-
гнозируют усиление ве-

тра, снегопад и метель. Пресс-
служба МЧС предупреждает 
о возможных неприятностях: 
повреждениях линий электро-
передач и рекламных кон-
струкций, ухудшении видимо-
сти на дорогах. Поэтому спаса-
тели просят жителей города 
быть осторожными и предель-
но внимательными на улицах. 
Столичные коммунальные 
службы продолжают работать 
в усиленном режиме. Об этом 
рассказал заместитель мэра 
города по вопросам ЖКХ и бла-
гоустройства Петр Бирюков:
 — За прошедшие сутки с улиц 
Москвы было вывезено более 
300 тысяч  кубометров снега. 

В настоящий момент улицы, 
вся дорожная сеть в соответ-
ствии с регламентом уборки 
приведены в порядок, — ска-
зал он.
Снег будет идти всю пятницу, 
а вот в субботу, по предвари-
тельным прогнозам, выпадет 
до 20 сантиметров осадков!
Порывы ветра могут достигать 
15 метров в секунду, а метель 
создаст дополнительные слож-
ности автомобилистам, ухуд-
шая видимость. Госавтоин-
спекция и городские власти на-
поминают водителям о необ-
ходимости в сложных погод-
ных условиях соблюдать ПДД, 
не разгоняться на скользкой 
дороге и не превышать ско-
рость, избегать резких манев-
ров, чтобы не провоцировать  
заносы. Резкое похолодание 
ждет нас после Крещения. Тем-
пература воздуха понизится 
сразу до  25 градусов мороза.

чера поклонники теа-
трального искусства от-
метили 150-летие вели-
кого Станиславского. 

А накануне вечером в отеле 
«Балчуг Кемпински» прошла 
церемония вручения Между-
народной премии К. С. Станис-
лавского. Началась она с обра-
щения президента Междуна-
родного фонда К. С. Станислав-
ского Константина Райкина.
— Сегодня премия присуж-
дается трем величайшим ак-
терам современности, — ска-
зал он.
Первой стала номинация 
«За выдающийся вклад в раз-
витие российского театра». 
В этом году она досталась 
Сергею Юрскому.
— Вы великий русский ак-
тер, — обратился к лауреату 

министр культуры Владимир 
Мединский. — У нас в стране, 
да и в мире, не так много таких 
людей.
Поздравил одного из крупней-
ших наших актеров и пригла-
шенный на театральную цере-
монию Иосиф Кобзон, кото-

рый исполнил песню в честь 
артиста и заметил:
— Удивительно, что вы только 
сейчас стали лауреатом, мы, 
зрители, полюбили вас давно. 
Во второй номинации — «Со-
бытие сезона 2011–2012» — 
победили создатели музея-ма-
стерской театрального худож-
ника Давида Боровского; со-
ставитель сборника докумен-
тов по спектаклям Анатолия 
Эфроса и премьера прошлого 
сезона — «Пристань» Вахтан-
говского театра.
И наконец, премию «За выдаю-
щийся вклад в развитие миро-
вого театра» получили немец-
кий актер Мартин Вуттке, по-
коривший Москву и мир своей 
работой в спектакле «Карьера 
Артура Уи», и австриец Клаус 
Мария Брандауэр, всколых-
нувший мир своими ролями 
в фильмах Иштвана Сабо 
и Фрэнсиса Копполы. 

Сиротам добавят 
чиновников. Для этого 
предполагается  
создать специальное 
министерство 

Билеты на метро 
можно будет купить 
без очередей. 
Кассирам помогут 
«умные» автоматы 

Между Русской 
православной 
церковью 
и интеллигенцией 
конфликта нет 

Больница с вызовом на дом
В городе появятся платные бригады скорой помощи

втомобили повышен-
ной комфортности бу-
дут способны совер-
шать более сложные ме-

дицинские манипуляции, чем 
обычные экипажи. Новость 
взволновала общественность, 
однако в мэрии заверили, что 
бесплатные услуги останутся. 
Жители столицы как получали 
помощь, так и будут ее полу-
чать на бесплатной основе. Их 
новшество не затронет. Обла-
датели «зеленых карточек» 
медполиса страхования нахо-
дятся под его защитой. Работа 
за деньги — всего лишь допол-
нительная услуга.
— Идея платить за скорую по-
мощь — в том случае, если па-
циент не может предоставить 
полис, — спорная, — заявил 
«ВМ» врач столичной скорой 
помощи Михаил Канев-
ский. — Правда, чтобы ком-
ментировать, ее необходимо 
хотя бы в течение месяца как-
то обкатать. Но одно могу ска-
зать точно: если у человека не 
будет на руках полиса, мы все 
равно окажем ему помощь, 
пусть и без денег. Потом, ко-

нечно, впишем его паспорт-
ные данные в медицинскую 
карту, а как потом с него будут 
взимать долги, нам неизвест-
но. Этот механизм для нас 
пока новый.
Есть те, кто не до конца пони-
мает суть нововведений, есть 
откровенно недовольные.
— Я считаю, внесение нормы 
о платной скорой помощи яв-
ляется грубейшим нарушени-
ем прав пациентов, — расска-

зал «ВМ» президент Лиги за-
щитников пациентов Алек-
сандр Саверский. — У нас 
41-ю статью Конституции, где 
сказано о бесплатном предо-
ставлении медицинской по-
мощи, еще никто не отменял. 
И, кстати, в этой статье нет ни 
слова о каких-то полисах, име-
ет его человек или нет, а указа-
но просто — граждане. Меня 
эти игры в платность возму-
щают. Скорая помощь у нас по 

определению бесплатная. 
А если кто-то из медиков дума-
ет иначе и намекнет пациенту 
насчет денег — тому прямая 
дорога к прокурору. Это же 
уголовная 124-я статья о нео-
казании помощи больному 
и халатности! 
Саверский выразил опасение, 
что платные бригады скорой 
помощи будут использовать 
не по прямому назначению, 
а, к примеру, для того, чтобы 

«с мигалкой» добраться до 
аэро порта. 
Пресс-секретарь Департамен-
та здравоохранения Москвы 
Элина Николаева сообщила 
«Вечерке», что инициатива 
находится в разработке — ве-
дутся переговоры по закупке 
специальных автомобилей 
и определяются тарифы на 
коммерческие услуги.
— Даже дата появления плат-
ных бригад пока не определе-

на — могу сказать, что появят-
ся они не раньше середины 
февраля, а не с первого числа, 
как написали некоторые СМИ. 
К слову, бюджетные средства 
на закупку автомобилей и обо-
рудования затрачены не будут, 
так как этим занимается част-
ный инвестор.
Заместитель мэра Москвы по 
социальным вопросам Лео-
нид Печатников сообщил, что 
дополнительными платными 
услугами смогут воспользо-
ваться и владельцы полисов 
добровольного медицинского 
страхования. Также Печатни-
ков сообщил, что позвонив-
шим в службу «03» москвичам 
навязывать платные услуги не 
будут, для их получения надо 
будет звонить по специально-
му номеру, который пока не 
приписан к «хозрасчетным» 
бригадам. 
Для выяснения тарифов плат-
ных услуг «ВМ» отправила за-
прос в столичный Департа-
мент здравоохранения. В ве-
домстве нас заверили, что оз-
вучат подробности в ближай-
шее время.

Пятница

Столица прочертит под землей 
третий контур метро

При застройке будут 
учитывать мнение жителей

Банки установили
новый рекорд прибыли

Депутаты поддержали 
законопроект о меценатах

Я всегда сам 
готовлю еду

м 
у

В ПОЭЗ считают, что инвестиционный 
потенциал Китая выше европейского 

Ворота  
на ульяновский рынок 

ГеорГий Кузнецов �

Под занавес минувшего декабря управление особыми экономи-
ческими зонами было юридически передано на уровень регионов. 
Это коснулось всех субъектов, на территории которых созданы 
ОЭЗ, включая, разумеется, и Ульяновскую область.

Более того, губернатор Сергей Морозов присутствовал на со-
вещании, посвященном этому вопросу под руководством вице-
премьера РФ Дмитрия Козака, а Ульяновский филиал ОАО «ОЭЗ» 
еще летом был преобразован в самостоятельную организацию - но-
вое открытое акционерное общество «Портовая особая экономиче-
ская зона «Ульяновск» зарегистрировано 26 августа. Его учредите-
лями стали «Особые экономические зоны» и Корпорация развития 
Ульяновской области. 

В условиях самостоятельности…
Передача управленческих функций из федерального центра по-

зволит регионам осуществлять эффективное и быстрое управление 
ОЭЗ на местах. Принимать решение о присвоении статуса резиден-
та потенциальным инвесторам теперь будет регион. 

Предполагается, что процесс передачи полномочий должен за-
нять не больше трех месяцев и в марте 2015 года будет подписано 
трехстороннее соглашение между Министерством экономического 
развития Российской Федерации, правительством региона и управ-
ляющей компанией ОЭЗ (ОАО «ПОЭЗ «Ульяновск»), которое за-
крепит в том числе целевые показатели привлечения инвесторов.

По словам генерального директора ОАО «ПОЭЗ «Ульяновск» 
Дениса Барышникова, передача полномочий приведет к несравненно 
более быстрому принятию конкретных решений (этим будет зани-
маться совет директоров без согласования с регионом, Минэконом-
развития РФ, головным офисом ОАО «ОЭЗ»); создаст общий меха-
низм работы, более понятный потенциальным инвесторам; позволит 
привлекать заемное финансирование; четче и быстрее проверять 
потраченные средства (ранее такой функцией обладало только ОАО 
«ОЭЗ», объединяющее 17 филиалов, что тормозило проверки).

Днем ранее было подписано дополнение к соглашению о созда-
нии портовой особой экономической зоны в Ульяновской области. 
Документ установил границы второго пускового комплекса ОЭЗ 
«Ульяновск», добавив к уже имеющимся 120 га еще 157,4 гектара. 
Необходимость увеличения территории ОЭЗ вызвано в первую 
очередь тем, что большая часть земельных участков в первом пу-
сковом комплексе уже зарезервирована за резидентами. Кроме 
того, многим инвесторам требуется определенная инфраструкту-
ра, которая отсутствует в проекте планировки I пускового 
комплекса, например железнодорожные пути.

Через месяц 
начнет работу 
Ассоциация 
ульяновского 
бизнеса.

Кирилл ШевченКо   �

Напомним, решение о необходимо-
сти такой организации принято летом 
прошлого года, тогда же разработана «до-
рожная карта» реализации идеи. 

Соглашение об учреждении Ассоциа-
ции ульяновского бизнеса (АУБ) подпи-
сано 14 ноября в присутствии губернатора 
Сергея Морозова Русланом Гайнетдино-
вым  (председатель регионального отде-
ления общественной организации малого 
и среднего предпринимательства «Опо-
ра России»), Александром Пинковым 
(президент объединения работодателей 
«Союз промышленников и предпринима-
телей Ульяновской области») и Юрием 
Роговым (президент областной Торгово-
промышленной палаты).

Во вторник, 13 января, подписанием 
учредительного протокола поставлена точка 
в сборе всех необходимых документов, кото-
рые в ближайшие день-два будут отправле-
ны в управление юстиции для регистрации.

Главные цели новой ассоциации - 
продвижение продукции ульяновских 
предприятий всех форм собственности и 
объемов производства на внешние рынки 
(лоббирование ульяновского бизнеса на 
территории зарубежных стран и других 
регионов и открытие филиалов и пред-
ставительств АУБ); налаживание коо-
перативных связей; участие в программе стр.   6
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«Я училась  
у Екатерины Ивановны 
Никитиной!» 

Проторить дорогу  
на внешние рынки

Премьера 
рубрики 
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Чучкаловская 
«Волжанка»

Громкость рекламы
ФАС разработала методику оценки громкости рекламы на радио и ТВ.

Федеральная антимоно-
польная служба России под-
готовила проект методики 
измерения уровня громкости 
рекламы и передач на радио и 
телевидении. Об этом сообща-
ет ТАСС.

Соответствующий про-
ект документа опубликован 
на портале раскрытия право-
вой информации. В соответ-
ствии с методикой значение 
громкости блока рекламы и 
анонсов не должно превы-
шать значения громкости 
дорекламного либо постре-
кламного фрагмента пре-
рываемой программы бо-
лее чем на 1,5 LU (единица 
громкости). Более высокое 

значение громкости рекла-
мы является основанием 
для применения антимоно-

польным органом мер воз-
действия, предусмотренных 
законодательством Россий-

ской Федерации, говорится 
в материалах ведомства.

Проект методики ФАС 
разработан на основе рекомен-
даций Международного теле-
коммуникационного союза и 
Европейского вещательного 
союза. Методика разрабатыва-
ется на фоне вступления в силу 
с 25 мая 2015 года новой редак-
ции Федерального закона «О 
рекламе», которая устанавли-
вает требование о том, что при 
трансляции рекламы уровень 
громкости ее звука не должен 
превышать средний уровень 
громкости звука прерываемой 
рекламой телепрограммы или 
телепередачи, радиопрограм-
мы или радиопередачи.

стр.   4
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Одним из немногих экспор-
тноориентированных произ-
водств области является про-
изводство пеллет. АУБ ставит 
целью увеличить число таких 
бизнесов в разы

тема стр. 7
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Подробности

Кирилл ШевченКо �

Сегодня, 16 января, совет 
директоров ОАК проведет за-
седание, на котором рассмо-
трит вопросы о досрочном 
прекращении полномочий пре-
зидента компании. Планирует-
ся, что в рамках совета изберут 
и нового президента.  

Во вторник, 13 января,  
министр  промышленности  и  
торговли РФ Денис  Мантуров  
подтвердил  досрочную  отстав-
ку  президента  Объединенной  
авиастроительной  корпорации  
Михаила  Погосяна и расска-
зал, что его место займет пока 
еще замглавы Минпромторга 
Юрий Слюсарь, курирующий 
авиапром.

Причиной  для  кадрового  
решения  стали  как  недоче-
ты,  вскрытые  по  результатам  
проверок корпорации  Генпро-
куратурой,  так  и  проблемы  
с  главным  коммерческим  
проектом  ОАК - самолетом  
SSJ-100. По мнению ряда экс-
пертов, реальные расходы на 
его разработку и постоянные 
доработки фактически скры-
вались, а расходы бюджета на 
проект занижались.

Еще год  назад,  в ходе  со-
вместной  коллегии  Генпро-
куратуры,  Минобороны  и  
Минпромторга,  представи-
тели  надзорного  ведомства  
докладывали,  что,  несмотря  
на  беспрецедентные  меры  
господдержки  в  размере   

70,5 миллиарда  рублей, фи-
нансовое  состояние  предпри-
ятий  авиапрома  не  улучша-
лось. Совокупный  долг  ОАК 
на ноябрь 2013-го превысил  
260 миллиардов,  а уставный  
капитал корпорации  из-за  
снижения  стоимости  активов 
дочерних обществ уменьшился 
на 30,7 миллиарда.

Тем не менее во вчерашнем 
интервью «Российской газете» 
Юрий Слюсарь, еще в долж-
ности замминистра, отметил в 
числе первоочередных планов 
на текущий год не только соз-
дание первого летного образца 
ближнесреднемагистрального 
гражданского самолета МС-21 
и сертификацию вертолетов 
Ми-38 и Ми-171А2, но и про-
движение на глобальный ры-
нок SSJ-100. 

Вчера же «Аэрофлот» 
объявил о заключении мемо-
рандума на покупку у ЗАО 
«Гражданские самолеты Су-
хого» (председатель совета 
директоров Михаил Погосян) 
еще 20 экземпляров SSJ-100 в 
дополнение к существующему 
твердому контракту на постав-
ку 30 ВС. 

Напомним, ульяновский 
«Авиастар-СП» входит в 
ОАК, а производимый на нем  
Ту-204СМ  является прямым 
конкурентом SSJ-100. В интер-
вью Юрий Слюсарь пояснил, 
что «у промышленности есть 
возможности для производства 
Ту-204, но для этого нужны  
заказы».

Повлияет ли смена президента  
ОАК на судьбу Ту-204СМ?

Кирилл ШевченКо �

Не успела завершиться первая ра-
бочая неделя нового года, а в областном 
парламенте вовсю кипит работа. 

Уже к январскому заседанию (29-го) 
комитет по государственному строи-
тельству и местному самоуправлению 
должен рассмотреть внесенный губер-
натором закон «Об утверждении переч-
ня должностных лиц, уполномоченных 
составлять протоколы об администра-
тивных правонарушениях, предусмо-
тренных частью 1 статьи 19.4, частью 1 
статьи 19.4 1, частью 1 статьи 19.5, ста-
тей 19.7 Кодекса РФ».

В феврале комитет по жилищной 
политике и ЖКХ обсудит законопро-
ект «О порядке определения органами 
местного самоуправления дохода граж-
данина и постоянно проживающих сов-
местно с ним членов его семьи и стоимо-
сти подлежащего налогообложению их 
имущества и установления максималь-

ного размера дохода гражданина и по-
стоянно проживающих совместно с ним 
членов его семьи и стоимости подлежа-
щего налогообложению их имущества в 
целях признания гражданина нуждаю-
щимся в предоставлении жилых поме-
щений жилищного фонда социального 
использования» (также внесен главой 
региона). В марте - комитет по госстрои-
тельству рассмотрит еще одно предло-
жение губернатора - закон «Об органах 
записи актов гражданского состояния в 
Ульяновской области».

В числе изменений в действую-
щие областные законы отметим пред-
ложенные губернатором изменения в 
законы «Об объектах культурного на-
следия» (срок рассмотрения - январь, 
ответственный - социальный комитет); 
«О порядке организации и ведения ре-
гистра муниципальных нормативных 
правовых актов» (январь, комитет по 
госстроительству); «О транспортном 
налоге» (январь, промышленный коми-
тет); «О регулировании некоторых во-

просов в сфере обеспечения проведения 
капитального ремонта общего имуще-
ства в многоквартирных домах» (январь, 
комитет по ЖКХ); «Об образовании» и 
«Об организации и обеспечении отдыха 
и оздоровления детей» (февраль, соци-
альный комитет); «О порядке предостав-
ления  участков недр местного значения 
для геологического изучения» (февраль, 
аграрный комитет); «О разграничении 
органов государственной власти в сфе-
ре охраны окружающей среды» (март, 
аграрный комитет).

По мере необходимости будут вно-
ситься корректировки в региональное 
законодательство для приведения его 
в соответствие с федеральным, а также 
рассматриваться изменения в «бюджет-
ный» пакет законов (о бюджете-2015, о 
прогнозном плане приватизации и т.д.). 

Кроме того, в I квартале депутаты 
Законодательного собрания выслушают 
отчеты о работе в 2014 году Счетной па-
латы региона и начальника УМВД РФ 
по Ульяновской области. 

В ульяновских библиотеках пройдет неделя краеведческой книги. 
Мероприятие стартует  19 января и будет приурочено ко дню рожде-

ния историка-краеведа Бориса Аржанцева.

Сегодня в рамках Единого дня молодежи специалисты центра за-
нятости населения проведут день открытых дверей для учащихся. 

Выпускникам расскажут о правилах составления резюме, тактике теле-
фонных переговоров, поведении на собеседовании.

В регионе готовится обращение в антимонопольную службу по 
вопросу необоснованного повышения стоимости лекарственных 

средств. Напомним, что по поручению губернатора Сергея Морозова в 
регионе организован мониторинг цен на фармпрепараты.

Цикл событий объединит праздничные 
концерты, тематические выставки, фестивали  
и кинопоказы.

«Мероприятия будут организованы с 16 по 
24 января. Центральным событием станет тор-
жественный концерт «Откуда есть пошла Сим-
бирская земля», который состоится 19 января 
в Ленинском мемориале. Он совместит театра-
лизованное представление, рассказывающее об 
истории создания Симбирского наместничества 
и Ульяновской области, а также выступления во-
кальных и танцевальных коллективов из регионов 
Приволжского федерального округа. В ходе меро-
приятия также состоится торжественная церемо-
ния вручения знаков и удостоверений «Почетный 
гражданин Ульяновской области», - рассказала 
министр искусства и культурной политики регио-
на Татьяна Ившина.

Кроме того, 17 и 18 января областная филар-
мония организует тематические праздничные  
концерты.

«История нашего региона неразрывно связа-
на с историей жизни нашей страны. Симбирск-

Депутаты ЗСО знают,  
над чем будут работать в I квартале 

Отмечаем
В учреждениях культуры 
Ульяновской области пройдет 
порядка 60 мероприятий, 
посвященных 72-й годовщине 
образования Ульяновской 
области и 235-летнему юбилею 
Симбирского наместничества.

Стали больше  
тратить «дома»

ева Штерле �

ВТБ24 изучил транзакционную активность 
своих клиентов в период новогодних 
праздников. Объем трат россиян за рубежом 
сократился на 40%, а на территории РФ 
почти на столько же вырос. 

Во время новогодних праздников 2015 года объ-
ем операций по картам клиентов ВТБ24 за рубежом 
составил 1,6 млрд рублей, что на 40% ниже показа-
теля 2014 года и на 17% - 2013 года. В тройке лиде-
ров по общей сумме потраченных средств - Италия, 
Франция и ОАЭ. 

Сумма потраченных средств за рубежом в сред-
нем на одного российского туриста в рублевом эк-
виваленте практически не изменилась. Однако в 
пересчете на иностранную валюту произошло сни-
жение. Сократилось и число транзакций, совершен-
ных россиянами за рубежом. За январские празд-
ники 2015 года этот показатель составил 200 тыс. 
транзакций, что вдвое меньше результатов 2014-го 
и на 70% - 2013 года.  

Тем не менее общая транзакционная активность 
клиентов ВТБ24 за январские праздники этого года 
увеличилась. Основная причина - возросший объ-
ем операций по картам внутри России, где клиенты 
ВТБ24 потратили 6,3 млрд рублей. Для сравнения: 
в 2014 году этот показатель составил 4,8 млрд, а два 
года назад - 3,5 млрд. 

Ульяновск. Август 2014 года. Юрий Слюсарь на пленар-
ном заседании МАТФ-III
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ХороШие ноВости

АСВ выбрало банки-агенты для 
выплаты возмещений 
вкладчикам банка «Волга-Кредит»

ОАО «Сбербанк России» и КБ «Ренессанс Кредит» (ООО) стали победи-
телями конкурса по отбору банков-агентов для выплаты страхового возмеще-
ния вкладчикам ОАО «ВКБ» (г. Самара), сообщает департамент обществен-
ных связей государственной корпорации «Агентство по страхованию вкладов» 
(АСВ).

Как следует из пресс-релиза агентства, Сбербанк России будет осущест-
влять прием заявлений и выплату возмещений вкладчикам ОАО «ВКБ», кото-
рые на день наступления страхового случая имели счета (вклады), открытые 
не для предпринимательской деятельности, Ренессанс Кредит - для предпри-
нимательской деятельности.

Размер 
маткапитала 
увеличился 

С 1 января 2015 года размер мате-
ринского капитала проиндексирован и 
составляет 453 026 рублей, что на 23,6 
тыс. рублей больше, чем в 2014 году. 

На сегодняшний день количество 
российских семей, получивших от 
Пенсионного фонда сертификат на 
материнский капитал, превысило 5,6 
млн, из них более 45 тыс. семей про-
живают в Ульяновской области.

Направления использования ма-
теринского капитала остаются преж-
ними: улучшение жилищных условий 
семьи, обучение и содержание детей в 
образовательных учреждениях, уве-
личение трудовой пенсии мамы.

Что касается временных рамок 
действия программы господдерж-
ки семей, имеющих детей,  отде-
ление Пенсионного фонда РФ по 
Ульяновской области  напоминает, 
что в соответствии с действующим за-
конодательством для получения права 
на материнский капитал необходимо, 
чтобы ребенок, который дает право на 
сертификат, родился или был усынов-
лен до 31 декабря 2016 года. При этом 
само получение сертификата и рас-
поряжение его средствами временем 
не ограничены.

Таиланд круче 
Ибицы?

Таиланд, Италия и Турция возглавили 
рейтинг стран, которые россияне считают 
лучшими для проведения своего отпуска, 
выяснил Исследовательский центр портала 
Superjob.

На первом месте с 10% голосов респон-
дентов Таиланд, покоривший наших со-
отечественников своей экзотической при-
родой, культурой и невысокими ценами. 
«Таиланд - потрясающая страна с интерес-
ной культурой, красивой природой и очень 
добрыми людьми!», «Таиланд - это тепло, и 
необычно, и интересно», - поясняли россия-
не, для которых эта страна стала символом 
хорошего отпуска.

По 7% респондентов назвали в качестве 
лучшей страны для проведения отпуска 
Италию и Турцию. «Сицилия - это прекрас-
ный климат, доброжелательный народ, оби-
лие фруктов и очень теплое море!», «Турция 
- лучшее, что может быть в плане отпуска 
для моей семьи», - говорят респонденты, 
отмечая, что именно в этих странах они на-
ходят все сразу, что ассоциируется у них с 
отличным отдыхом, - недлинный перелет, 
теплое море, уникальные памятники исто-
рии и великолепную кухню.

На третьем месте - Испания с 6% респон-
дентов. Тенерифе, Майорка и Ибица стали 
символами хорошего отпуска для россиян, 
которые предпочтут любому другому месту 
испанские пляжи, музеи и паэлью.

Проведут «Уроки занятости»
Дни открытых дверей традиционно проходят в третью пятницу каждого ме-

сяца, первый в этом году намечен на 16 января. В этот день специалисты район-
ных отделов центра занятости населения проведут «Уроки занятости». Квали-
фицированные психологи расскажут учащимся об их правах в сфере занятости 
населения, о положении на рынке труда и основах трудового законодательства.

В  Засвияжском районном отделе центра занятости участникам в возрасте 
от 14 до 29 лет предоставят информацию о ситуации на рынке труда города и 
области, в том числе об инвестиционных проектах, реализуемых и готовящих-
ся к реализации в регионе. Также молодежи окажут содействие  в поиске под-
ходящей работы и временном трудоустройстве несовершеннолетних.

Специалисты Железнодорожного районного отдела проведут «Урок заня-
тости» в вечерней школе № 6 на тему «Азбука трудоустройства». В Заволж-
ском районном отделе  пройдет «Урок трудовой грамотности для выпускников 
профессиональных образовательных организаций». Сотрудники  Ленинского 
районного отдела проведут занятие по правовой грамотности в сфере трудо-
вых отношений для студентов Ульяновского техникума питания и торговли.

 



Стоимость гречки, сахара  
и яйца продолжит снижение

Кто остановит  
рост цен?

василиса Краснова �

В среду, 14 января, в региональном минсельлес-
хозе прошло совещание, посвященное ситуации на 
продовольственном рынке. 

Представители торговых сетей отчитались: не-
достатка в продуктах питания нет - все полки за-
полнены товаром. Ажиотажа также не наблюдается. 
Похоже, что даже гречка и сахар перестали пользо-
ваться повышенным спросом. Цены на них тоже по-
тихоньку начали снижаться. Немного подешевели в 
последнее время и куриные яйца. По прогнозам се-
тевиков, в ближайшем будущем средняя стоимость 
этих трех категорий товаров продолжит снижаться. 

Ценам на сахар, к слову, участники совещания 
уделили особое внимание. В начале января его 
стоимость поднялась больше всего. Это стало сюр-
призом не только для покупателей, но и для про-
изводителей. По словам коммерческого директора 
Ульяновского сахарного завода Нелли Золотцевой, 
в декабре отпускная цена сахара была зафиксирова-
на на уровне 39,5 рубля за килограмм. В магазинах 
он стоит гораздо дороже. В сети «Магнит», к приме-
ру, стоимость сахара в первые дни января выросла 
на рекордные 24,6 процента. Представитель сети, 
присутствовавший на совещании, объяснить причи-
ны такого резкого скачка не смог, сообщив лишь, что 
линейка цен на все товары формируется в головном 
офисе компании, который находится в Краснодаре. 
Обоснованность данного повышения теперь пред-
стоит проверить ФАС. 
Что касается других продовольственных товаров, 
они продолжают постепенно дорожать. И в скором 
времени эта тенденция вряд ли изменится, хотя и 
производители, и продавцы говорят, что не 
заинтересованы в том, чтобы цены росли. 
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Начался прием заявлений на приобретение путевок в загородные 
оздоровительные лагеря. В этом году сумма возмещения расходов 

составляет 10516 рублей. Все заявки рекомендуется подать до 1 марта 
2015 года.

В учебных заведениях региона проходит комплекс мероприятий, 
посвященных 72-й годовщине образования Ульяновской области и 

Дню Симбирского края. Планируется, что в них примут участие более ста 
тысяч школьников и студентов.

В минувший понедельник, накануне Дня российской печати, предсе-
датель ЗСО Анатолий Бакаев вручил корреспондентам, наиболее ак-

тивно освещавшим парламентские новости, благодарственные письма.

день рождения  родного края
Ульяновск прошел все этапы в ста-
новлении и развитии Российского 
государства. Любовь к Родине, к ма-
тери, к ближнему спасала людей в 
трудные минуты. Артисты никогда не 
оставались в стороне и всегда были 
на передовой линии фронта, искус-
ства», - прокомментировала директор 
Ульяновской областной филармонии 
Лидия Ларина.

Так, концерт «Симбирские сопра-
но» состоится в данном учреждении 
культуры 17 января в 16.00. В про-
грамме прозвучат вокальные произве-
дения Николая Римского-Корсакова, 
Михаила Глинки, Сергея Рахманинова, 
Петра Чайковского. 18 января в 16.00 
Ульяновский государственный духо-
вой губернаторский оркестр «Держа-
ва» под управлением художественного 
руководителя и главного дирижера, 
заслуженного артиста России Николая 
Булатова исполнит старинные марши, 
песни и вальсы русских и зарубежных  
композиторов. 

Одним из центральных событий, 
приуроченных к 72-й годовщине об-
разования Ульяновской области и  
235-летнему юбилею Симбирского на-
местничества, станет межрегиональный 
фольклорный фестиваль «Васильев 
день». В течение двух дней он будет ра-
довать гостей ярмаркой народных ре-
месел и промыслов, мастер-классами, 
выставкой рисунков, театральным 
представлением «Петрушка», сорев-

нованием по бирюлькам, народными 
играми и многим другим.

18 января в 13.00 в ДК имени 1 Мая 
состоится региональный фестиваль 
самодеятельного творчества «Рожде-
ственские встречи».

Культурные события будут орга-
низованы во всех районных центрах. 
В частности, 19 января в 14.00 в Доме 

культуры Сенгилея пройдет торже-
ственное мероприятие «Ульяновский 
край - частица России». В районном ДК 
Базарного Сызгана в этот день все же-
лающие смогут посетить фотовыставку 
«Родные просторы». Вечер-концерт 
лучших творческих коллективов райо-
на состоится в Павловском межпосе-
ленческом Доме культуры.
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Денис Барышников за-
верил, что разработка 

проекта планировки территории 
II комплекса начнется уже в 2015 
году. Строительство собственно 
комплекса - в 2016-м. Причем его 
инфраструктура будет создаваться 
под каждого конкретного резидента 
(его потребности), что станет воз-
можным после завершения инфра-
структурных работ на I пусковом 
комплексе.

«Мы четко понимаем, что нужно 
работать на опережение. Поскольку 
сроки реакции потенциальных ин-
весторов гораздо быстрее, чем строи-
тельство объектов инфраструктуры, 
мы уже потеряли ряд потенциаль-
ных резидентов и должны уже сей-
час начать работу по проектирова-
нию второго пускового комплекса», 
- рассказал Денис Барышников. 

Примечательно, что если первый 
пусковой комплекс сохранит задан-
ную авиационную направленность, 
во втором комплексе будут созда-
ваться предприятия самых различ-
ных, фактически любых отраслей. 
Денис Барышников пояснил такое 
решение следующим образом. По-
скольку одна из главных задач пор-
товой особой экономической зоны 
- это грузооборот, любой бизнес, не 
только авиационный, будет играть 
на его увеличение и, соответственно, 
приносить пользу. (Конечно, сильно 
рассчитывает руководство ПОЭЗ в 
этом плане и на предприятия сосе-
дей - промзоны «Заволжье».) При 
этом операторы, работающие с тре-
мя видами доставки («моря/реки», 
авто- и железнодорожный транс-
порт), появятся в ПОЭЗ не ранее 
чем через пять лет. До этого будет 
максимально активно развиваться 
воздушное направление.

«Мы планируем ПОЭЗ как 
«ворота» зарубежного бизнеса на 
отечественный рынок и как выход 
для ульяновского бизнеса на рынок 
экспортный, - сказал Денис Барыш-
ников, - авиационный «тюнинг» при 
этом, безусловно, хорош и будет раз-
виваться, но зацикливаться на нем 
не стоит».

В условиях санкций…
Увы, после первых же заявлений 

Запада и США о санкциях против 
России последовала реакция рези-
дентов ПОЭЗ. В марте 2014 года 
президент канадской корпорации 
Bombardier Inc. Пьер Бодуэн заявил 
об откладывании на неопределен-
ный срок совместного с «Ростех» 
проекта создания в Ульяновске СП 

по сборке самолетов Q400; факти-
чески приостановило реализацию 
своего проекта ОOО «Авиацион-
ный завод «Витязь» (производство 
19-местных самолетов DHC-6 Twin 
Otter канадской компании Viking 
Air); отказалась от долевого софи-
нансирования в проектах AAP Рус 
(логистический комплекс и центр 
ТОиР) американская сторона.

Впрочем, специалисты считают, 

что благоприятно на наполнении 
ПОЭЗ резидентами скажется па-
дение рубля, создающее привлека-
тельные условия для реализации 
западных проектов в России. «Из-
рядный сегмент западного бизнеса 
вновь начал проявлять активный 
интерес к России, - говорит Денис 
Барышников, - правда, пока слож-
но сказать, что все-таки перевесит 
- опасения перед собственными пра-
вительствами или стремление зара-
ботать денег. Но думаю, при опреде-
ленной стабилизации средний и 
малый бизнес начнут «вливаться» в 
экономику РФ».

Не стоит забывать, что готовы 
инвестировать в Россию и Китай с 
другими странами Юго-Восточной 
Азии. (Место американского со-

инвестора в проектах ААР Рус уже 
заняла Аньхойская внешнеэконо-
мическая строительная группа.) Да, 
восточный менталитет подразуме-
вает более длительный и тщатель-
ный переговорный процесс. Но и 
руководство области, и менеджмент 
ПОЭЗ повторяют, что перегово-
ры идут, и идут успешно. В разрезе 
ПОЭЗ, традиционно не называя 
имена в виду острой конкуренции, 

Денис Барышников сказал, что в 
сфере машиностроения и производ-
ства товаров массового потребления 
«уже через полгода возможно будет 
перейти на конкретику».

«Инвестиционный потенциал 
Китая, на наш взгляд, больше, чем 
был у Европы пару-тройку лет на-
зад, - считает Барышников, - к тому 
же, если раньше мы предлагали ре-
зидентам только льготы и площадки 
greenfield, сегодня наше инвестици-
онное предложение усовершенство-
вано, и мы готовы сдавать в аренду 
стандартные помещения для веде-
ния бизнеса, а по требованию - стро-
ить специализированные помеще-
ния для продажи».

Для этого в ПОЭЗ проекти-
руются два модуля по 10000 кв. м 

(первый построят в текущем году) и 
ангарный комплекс для ТОиР. 

Кстати, именно ТОиР в России 
и становится максимально при-
влекательным при низком курсе 
рубля. Сегодня стоимость техоб-
служивания и ремонта воздушных 
судов в РФ вдвое дешевле, чем в 
Европе, и сравнялась с китайской, 
что должно заставить задуматься 
крупных инвесторов.

В строительных 
условиях…

В прошлом году в ПОЭЗ было 
вложено 1,188 миллиарда рублей 
федеральных денег, 48,6 миллиона 
региональных и 120 миллионов - 
частных инвестиций. Завершено 
строительство внутриплощадоч-
ных инженерных сетей (связь, 
газ, водоснабжение, бытовая ка-
нализация). Начато строитель-
ство объектов коммунальной зоны 
(административно-бытовой ком-
плекс, гараж, склад). Начато строи-
тельство дорожно-транспортной 
инфраструктуры (автодороги, осве-
щение и ливневая канализация). 
Завершен монтаж конструкции и 
начаты внутренние отделочные ра-
боты в складском терминале ААР 
Рус, стартовало строительство за-
вода «ПРОМТЕХ-Ульяновск», на-
чаты проектные работы на участке 
центра ТОиР ААР Рус.

В 2015 году федеральный бюд-
жет направит в ПОЭЗ 1,98 миллиар-
да рублей (строительство внешних 
сетей и таможенной инфраструк-
туры), региональный - 1,225 мил-
лиарда (дороги), частные инвесто-
ры - 1,033 миллиарда (сдача завода 
«ПРОМТЕХ-Ульяновск» и начало 
строительства центра ТОиР).

В условиях СТЗ…
Режим свободной таможенной 

зоны (СТЗ) позволяет инвесторам 
экономить от 18 до 38 процентов 
средств и беспошлинно хранить 
свой товар. 

Уже весной СТЗ начнет поль-
зоваться складской терминал 
ААР Рус, а к концу года будут 
построены все три контрольно-
пропускных таможенных пункта, 
и режим распространится на всю 
ПОЭЗ. 

Проект таможенной инфра-
структуры (начальная стоимость 
42 миллиона рублей) уже прошел 
государственную экспертизу, и до 
конца января будет объявлен кон-
курс на ее строительство. 
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Промзону 
«Заволжье» 
прокредитовали 
на 264 миллиона. 

Кирилл ШевченКо �

В рамках выездного совещания 
губернатора Сергея Морозова по 
вопросу развития индустриально-
го парка «Заволжье» АО «Корпо-
рация развития Ульяновской об-
ласти» и ОАО «Сбербанк России» 
подписали кредитный договор на 
создание инфраструктуры четвер-
той очереди парка. 

Подписи под документом поста-
вили генеральный директор Корпо-
рации Сергей Васин и управляющий 
Ульяновским отделением Сбербанка 
№ 8588 Вячеслав Безруков. 

«Сегодня в промзоне построены 
технический водопровод протяжен-
ностью 8,5 км, водопровод быто-
вой воды (7 км), газопровод (8 км), 

электрические сети, хозяйственно-
бытовая канализация (4 км), ливне-
вая канализация (5 км) и два ливне-
накопителя общим объемом стоков 
четыре тысячи кубометров. Эти 
сети позволяют полностью обеспе-
чить инженерной инфраструктурой 
заводы Bridgestone  DMG Mori Seiki 
и Nemak, - рассказал Сергей Васин. 
- Кредитный договор предполагает 
также финансирование следую-
щей очереди создания инженерной 
инфраструктуры на промзоне «За-
волжье» для новых резидентов, с 
которыми переговоры находятся в 
завершающей стадии». 

По словам Вячеслава Безрукова, 
в рамках финансирования строи-
тельства четвертой очереди инфра-
структуры промышленной зоны 
«Заволжье» Сбербанк выступил со 
своими кредитными средствами в 
сумме 264 миллиона рублей. «Дан-
ный проект мы будем сопровождать 
и в 2015-м, и в 2016 годах. Что каса-
ется в целом работы Сбербанка в но-
вом году, хотел бы сказать, что кре-
дитный портфель для юридических 
лиц составляет более 100 миллиар-
дов рублей. Это огромная сумма, по-

этому проблем поддержки бизнеса 
мы не видим», - подчеркнул он.

Кроме того, губернатор осмо-
трел площадку завода по производ-
ству пластиковой упаковки Jokey 
Plastik. Здесь строительные работы 
полностью завершены: смонтирова-
ны фундаменты, стены и перекры-
тия административного и произ-
водственного корпусов, выполнены 
внешняя и внутренняя отделка зда-
ний, к участку подведены все необ-
ходимые инженерные сети, ведется 
монтаж оборудования. 

«С 26 января мы планируем в те-
стовом режиме начать выпуск пер-
вой продукции в рамках имеющих-
ся на данный момент заказов. Ввод 
завода в эксплуатацию и выход на 
производственные мощности плани-
руем на март 2015 года», - сообщил 
представитель ООО «Джокей Пла-
стик Ульяновск» Леонид Кузнецов. 
Поставки продукции ульяновского 
завода будут осуществляться в го-
рода и регионы Поволжья, Урала, 
Сибири и частично на предприятия 
Казахстана. 

Напомним, предприятие в 
Ульяновской области стало пер-

вым производством  немецкой 
компании Jokey Plastik в России, 
завод построен по индивидуально-
му проекту. Современные техно-
логии производства апробированы 
на 13 предприятиях компании в 
Европе, Африке и Азии. Завод бу-
дет выпускать пластмассовую упа-
ковку для пищевой и химической 
промышленности. Общий объем 
инвестиций в проект составит по-
рядка 900 миллионов рублей. Для 
жителей региона будет создано 
120 рабочих мест. 

Несмотря на надвигающийся 
экономический кризис, резиденты 
индустриального парка активно 
продолжают реализацию проектов: 
японская компания Bridgestone 
(800 новых рабочих мест) ведет 
строительные работы согласно на-
меченному графику, уже в январе 
на площадке начнется монтаж обо-
рудования. Nemak (300 рабочих 
мест) также монтирует оборудова-
ние, DMG Mori Seiki (250 рабочих 
мест) продолжает строительство 
главного корпуса. 

Ворота на ульяновский рынок

Денис Барышников:

“Мы четко 
понимаем, что нужно 
работать на опереже-
ние. Поскольку сроки 
реакции потенциаль-
ных инвесторов го-
раздо быстрее, чем 
строительство объек-
тов инфраструктуры, 
мы уже потеряли ряд 
потенциальных рези-
дентов и должны уже 
сейчас начать работу 
по проектированию 
второго пускового 

комплекса

”

Jokey Plastik заработает до конца января
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ОсОбая экОнОмическая зОна «УльянОвск»

влОжения в Оэз в 2014 и 2015 гг., млн рУб

2014
федеральный бюджет - 1188
региОнальный бюджет - 48,6
частные инвестиции - 120

2015
федеральный бюджет - 1980 
региОнальный бюджет - 1225,11 
частные инвестиции - 1033
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Так выглядел Jokey Plastik еще полгода назад 
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Jokey Plastik заработает до конца января

Отраслевой 
бизнес-парк 
объединит 
предприятия 
мебельной 
промышленности 
региона.

иван Сонин �

В последние месяцы слово 
«импортозамещение» не сходит 
с уст чиновников разных мастей. 
Практически в каждой отрасли 
пытаются найти аналоги зару-
бежной продукции, дабы она не 
обходилась россиянам в немалую 
копеечку. Однако есть и такие 
отрасли, которые уже давно вы-
теснили с регионального рынка 
чужеродный импорт.

В частности, это мебель. Осо-
бенно та, что относится к эконом-
классу. Практически все мебель-
ные салоны города заставлены 
именно нашими, ульяновскими, 
столами, шкафами, диванами. 
Правда, есть одна беда. Большин-
ство этой продукции произво-
дится практически в подпольных 
условиях. Проще говоря - в гара-
жах. Именно о том, как вывести 
из тени этих производителей, не 
ударив  при этом по их бизнесу, 
и говорили в минувший вторник 
на выездном совещании, прове-
денном губернатором Сергеем 
Морозовым. 

Два «Авиастара»
Тихо и незаметно к началу 

2015 года мебельное производ-
ство Ульяновска стало практиче-
ски одним из ведущих в городе. 
Возможно - и в регионе. Одним из 
наиболее ярких примеров успеш-
ного роста можно назвать фабри-
ку по производству кухонной 
мебели Cucina. По словам гене-
рального директора предприятия 
Ирека Гадиева, за восемь лет она 
выросла из гаражного кооперати-
ва в современное производство. 
Дилерская сеть фабрики насчи-
тывает более 100 магазинов по 
всей России, здесь трудоустроено 
порядка 150 человек.

Всего же в мебельной отрасли 
в регионе, по оценкам специали-
стов, в настоящее время около 
2000 предпринимателей, которые 
обеспечивают работой 20 - 25 тыс. 
человек. Как метко на этот счет 
подметил глава региона, на «Авиа- 
старе» работают около 10 тыс. 
сотрудников. А тут в два раза 
больше. При этом производство 
многих ульяновских мебельных 
фабрик по-прежнему базируется 

в гаражах. Выходить из них пред-
приниматели не спешат. Главная 
причина - высокая цена за аренду 
помещений.  

- Многие мебельщики, мож-
но сказать, облизываются, когда 
смотрят на огромные площади, 
которые простаивают у нас в го-
роде. Но их владельцы назнача-
ют арендную плату по 120 - 150 
рублей за квадратный метр в ме-
сяц. Мы не готовы платить такие 
деньги, - говорит генеральный 
директор мебельной фабрики 
«Форт» Александр Синеркин. - 
А когда мы говорим про 20 - 40 
рублей в месяц, то нам отвеча-
ют, что таких цен попросту нет.   
Именно цена, как это часто быва-
ет, и стала камнем преткновения. 
Однако, возможно, что регио-
нальные власти помогут его раз-
дробить. 

Собраться вместе
То, что аренда территории 

у частного владельца сегодня 
для мелкого предпринимателя-
мебельщика нереальна, понимают 
и в правительстве области. И в ка-
честве возможной альтернативы 
рассматривают вопрос создания 
отраслевых бизнес-парков. Суть 
их заключается в том, что мелкие 
производства одного направле-
ния перемещаются на единую 
площадку, где в цивилизованных 
условиях, а главное - легально, 
продолжают заниматься тем же 
бизнесом, который вели  до этого 
в гаражных кооперативах. 

- Исторически так сложи-
лось, что основная часть мебель-

щиков обосновалась именно в 
гаражных кооперативах. Из них 
выросли практически все наши 
крупнейшие мебельные фабрики. 
Но достаточно большое коли-
чество, около 300 предприятий, 
где занято порядка десяти тысяч 
человек, до сих пор продолжа-
ют находиться в ГСК. Нам надо 
помочь малому бизнесу, достиг-
шему определенных успехов, 
перейти в статус средних. И здесь 
необходимо стартовое участие 
государства в роли инициатора, 
некой управляющей компании 
в выделении и предоставлении 
площадок, подведении инженер-
ных коммуникаций, сопровожде-
нии на этапе запуска этого произ-
водства, - объясняет председатель 
правления Корпорации по разви-
тию предпринимательства Рус-
лан Гайнетдинов.

Пилотный бизнес-парк пла-
нируется разместить на терри-
тории Заволжского района, где 

сосредоточено наибольшее ко-
личество предприятий, занятых 
в сфере мебельной промышлен-
ности. По мнению главы регио-
на Сергея Морозова, это может 
стать первым шагом к развитию 
в Ульяновской области круп-
ных, возможно, даже между-
народных компаний, головное 
предприятие которых находи-
лось бы здесь, у нас. И предпо-
сылки уже есть. Начиная с того, 
что многие ульяновские ме-
бельщики уже ведут торговлю с 
другими регионами, и заканчи-
вая тем, что, по оценкам улья-
новских специалистов, именно 
в этой отрасли, без чьей либо 
помощи извне сформировался 
бизнес-кластер в его классиче-
ском виде. В Ульяновске есть 
и производители мебельных 
«запчастей», и готовой продук-
ции, да и взаимоотношения с 
импортерами у многих налаже-
ны просто великолепно. 

Командировочные удостоверения больше не нужны
С нового года постановлением правительства отменены командировочные удостовере-
ния, на которых ставились печати о прибытии и отъезде сотрудника. Теперь работодателю 
хватит билетов на поезд или самолет, на которых указаны дата и время поездки. Упразд-
нение командировочных удостоверений было предусмотрено «дорожной картой» «Совер-
шенствование налогового администрирования» Агентства стратегических инициатив. По 
словам генерального директора организации Андрея Никитина, отмена командировочных 
удостоверений - долгожданное событие не только для тех, кто часто ездит в командировки, 
но и для тех, кто эти командировки администрирует, то есть для бухгалтеров. Это должно 
сократить издержки для бизнеса, особенно малого и среднего.

Сроки оплаты патента для малого бизнеса изменились
С 1 января 2015 года изменились сроки оплаты патента индивидуальными предпринима-
телями. Теперь срок уплаты полной суммы налога продлен до окончания срока действия 
патента. Таким образом, ИП смогут отложить уплату налога до конца срока действия 
патента и дольше держать деньги в обороте. Напомним, ранее предприниматели должны 
были оплачивать стоимость патента авансом: по краткосрочным патентам (действую-
щим до полугода) налог нужно было уплатить в течение 25 дней после выдачи патента, по 
долгосрочным патентам (действующим до года) 1/3 налога должна была быть уплачена в 
течение 25 дней после выдачи патента, остаток - не позднее чем за месяц до окончания 
действия патента.

Объём контрактов будет влиять на долю МСБ  
в госзакупках 
Соответствующий законопроект был внесен в нижнюю палату парламента. 
Сейчас у «малышей» должно осуществляться не меньше 15% всего объема гос-
закупок, однако на практике данная норма исполняется не всегда. По одной из 
схем квота закупок у малых предприятий высчитывается, не исходя из реально 
совершенных сделок, а опираясь на объем заявок. При этом заказы, якобы 
предназначенные малому бизнесу, намеренно оформляются некорректно, чтобы 
торги не состоялись. Но их объем учитывается как часть квоты малого бизнеса. 
Согласно законопроекту в составе квоты будут учитываться только те закупки, по 
результатам которых действительно заключены контракты. Это поможет малым 
предприятиям получить реальный доступ к госзаказу.





В ДНеВНИК ДелОВОгО челОВеКА

Руслан Гайнетдинов:



Повышать 
нагрузку на бизнес 
в 2015 году  
не будут.

Правительство и Кремль 
не планируют повышать на-
логовую нагрузку в этом 
году, но в случае глубокого 
кризиса возможны и страте-
гические решения. Об этом 
в интервью «Ведомостям» 
рассказал замминистра фи-
нансов Сергей Шаталов. По 
его словам, примером стра-
тегического решения может 
служить повышение нало-
гов, прежде всего косвенных, 
во многих странах в кризис  
2008 - 2009 годах.

Напомним, в течение про-
шлого года кабинет мини-
стров обсуждал варианты по-
вышения косвенных налогов: 
либо введение налога с про-
даж, либо повышение ставки 
НДС на 2 процентных пункта 
до 20% с 2015 года. Бизнес-
сообществу удалось отгово-
рить правительство увеличи-
вать нагрузку.

В своем Послании Феде-
ральному собранию прези-
дент Владимир Путин пообе-
щал налоговый мораторий: 
зафиксировать действующие 
условия на ближайшие че-
тыре года и «к этому вопро-
су больше не возвращаться». 
Правда, чиновники все более 
пессимистично оценивают 
перспективы экономики: на-
кануне послания Минэко-
номразвития объявило, что 
вместо роста ВВП в 2015 году 
на 1,2% ждет спада на 0,8%. В 
конце декабря глава Минэ-
кономики Алексей Улюкаев 
и министр финансов Антон 
Силуанов признали, что в 
2015 году ожидают более 
сильного снижения ВВП и 
больших выпадающих дохо-
дов бюджета.

«Пока мы исходим из пе-
речня поручений, в котором 
есть пункт о замораживании 
налогового режима, а также 
реализации тех решений, ко-
торые были уже приняты. Но, 
безусловно, пока никто не мо-
жет уверенно спрогнозировать, 
как будет развиваться ситуа-
ция дальше: нельзя исключать 
ничего», - рассказал «Ведо-
мостям» пресс-секретарь пре-
зидента Дмитрий Песков. Со-
беседник газеты подчеркнул, 
что безусловным приоритетом 
является создание благоприят-
ных условий для бизнеса даже 
в нелегкой экономической си-
туации.

Экспортеров освободят от обязанно-
сти подтверждать факт уплаты НДС

Нет новым 
налогамМебельщикам помогут «вырасти»
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«Станет новое объе
динение, разумеется,  

и дискуссионной площадкой, 
  уточнил Вильдан Зинну
ров,  так как мы все прекрасно 
пони маем, что сегодня уровень 
и качество дискуссий вокруг 
бизнестематики не обходимо ме
нять. К примеру, думаю, пришло 
время обсуждать не только раз
витие малого бизнеса, которому 
уделяется достаточно внимания, 
но и говорить о модернизации 
крупных предприятий. При этом 
необходимо понимать, что очень 
сложно выходить на федераль
ный уровень с какимито новыми 
идеями, предложениями и за
конодательными инициативами, 
если местное бизнессообщество 
при держивается разных взглядов 
и не выработало по предлагаемой 
тематике единую позицию». 

По мнению Руслана Гайнет
динова, главным направ лением в 
работе ассоциации должна стать 
помощь в выходе на внешние 
рынки. Предпри ниматели актив
но к этому стремятся, и задача 
объединения  помочь доказать, 

что они конкурентоспособны. 
«Весь соответствующий инстру
ментарий разработан,  заверил 
глава Корпора ции развития 
предпринимательства области,  
ассоциации осталось вы ступить 
заказчиком его расширения и 

определения первоочередных 
на правлений, сопровождать 
ульяновские бизнеспроекты в 
разных языковых средах, в раз
ных юрисдикциях и в раз личных 
экономических и культурных 
традициях». 

В первую очередь АУБ бу
дет оказывать аналитические, 
монито ринговые и консалтинго
вые, включая юридические, услу
ги предприятиям, в нее входящим. 
Будет способствовать их вступле
нию в различные холдинги и пред
принимательские сообщества. 
Для начала деятельности пред
ложено сформировать стартовый 
капитал в размере около пяти 
миллионов рублей в рамках про
граммы «Формирование благо
приятного инвестиционного кли
мата». Используя его, через Центр 
поддержки экспортной деятель
ности, созданный Корпорацией 
поддержки предпринимательства, 
велика вероят ность получить со
финансирование из федерального 
бюджета в размере 1:45. 

В свете ухода от частных инте
ресов принято решение, что члена

ми ассоциации будут не отдельные 
ком пании, а общественные органи
зации, отраслевые союзы и ассоци
ации (к примеру, «Опора России» 
или Ассо циация рестораторов 
Ульяновской области). 

Как сообщил генеральный 
директор АУБ Сергей Овсянни
ков (на фото), в рамках ассоциа
ции планируется создать около 
десяти комитетов: профильные 
 машиностроительный, авиа
ционный, агропромышленный и 
другие для  мониторинга состоя
ния отраслей и повышения про
изводительности предприятий, 
и «общие»  энергетический, 
финансовоинвестиционный и 
юридический; отраслевые де
партаменты, центр обучения 
руководителей предприятия 
МСБ и кадровый бизнес 
инкубатор (два последних поя
вятся в 2016 году, в нем же стар
тует и открытие филиалов АУБ в 
других регионах и за рубежом).

Выслушав примерную схему, 
Вильдан Зиннуров заметил, что 
пока идет оформление докумен
тов, необходимо каждый ее пункт 

заполнить составом и функцио
налом, а первый вицепремьер 
Александр Смекалин выказал 
сомнения в необходимости столь 
расширенных штатов.

Уже определено, где раз
местится штабквартира АУБ. 
Она расположится в Доме биз
неса, который в ближайшее вре
мя появится, по характеристике 
губерна тора, в «самой крупной 
«точке роста» области»  в За
волжском районе Улья новска, по 
адресу: 9й проезд Инженерный, 
4. Кроме АУБ здесь разместятся 
разрешитель ные структуры об
ласти и города (по выдаче архи
тектурных, земельных и пр. до
кументов), центры кластерно го 
развития, конференцзона, окна 
МФЦ, нотариусы, Корпорация 
разви тия предпринимательства… 
В общем, все, что необходимо 
для реализации бизнеспроектов. 
Кроме того, здесь же будут предо
ставлены помещения для пред
принимательских организаций 
(сегодня собственное здание име
ет только Ульяновская ТПП).

Ульяновский государственный 
технический университет 
возглавил Александр Пинков.

Оксана МОисеева �

Названо имя исполняющего обязанности ректора 
Ульяновского государственного технического университета. 
Им стал Александр Пинков, ранее работавший в правитель
стве региона и возглавлявший мэрию областного центра. 

Новый руководитель вуза представлен на ученом совете, 
который состоялся во вторник, 13 января.

Ульяновский политехнический университет занимает 
особое место в системе высшего образования региона  один 
факт, что ульяновский «политех» сейчас находится на первом 
месте в России как организацияпатентодержатель, говорит о 
многом. Политехнический университет осуществляет подго
товку для крупнейших предприятий области, причем готовит 
специалистов в тесном взаимодействии с основными рабо
тодателями региона. Широко распространенное сейчас дис
танционное образование впервые на территории Российской 
Федерации ввели именно в нашем «политехе», и, кстати, вузу 
пришлось неоднократно судиться изза такой формы обуче
ния, которую тогдашние служители Фемиды посчитали неза
конной. Зато через несколько лет это было признано передо
вой технологией в сфере образования.

Собственно ученый совет начался с зачитывания при
каза федерального Министерства образования и науки об 
освобождении Александра Горбоконенко с должности рек
тора вуза в связи с истечением срока контракта. Напомним, 
что Александр Дмитриевич занимал эту должность в течение 
пятнадцати лет, и именно ему в значительной степени вуз 
обязан своими нынешними успехами. При прощальной речи 
эксректора многие преподаватели не смогли сдержать слез. 

 Это надежная многолетняя кузница не только инже
нерных и научных, но и руководящих кадров Ульяновской 
области,  заявил губернатор Сергей Морозов.  Достижения 
и победы вуза мы не мыслим без участия Александра Горбо
коненко. В то время, когда он пришел к руководству универ
ситета, политехническое образование оказалось в состоянии 
жесточайшего реформирования. Но Александр Дмитриевич 
смог своевременно и грамотно отреагировать на все сложно
сти переходного времени. 

Глава региона вручил Александру Горбоконенко «Знак 
отличия за заслуги перед Ульяновской областью» и сообщил, 
что впереди у него  другая большая работа, важная не только 
для Ульяновской области, но и для всей страны. 

В своем выступлении назначенный исполняющим обя
занности ректора Александр Пинков уделил особое внимание 
проблеме необходимости повышения престижа технических 
специальностей, и в первую очередь  инженеров. По его мне
нию, УлГТУ должен стать высшим учебным заведением ново
го типа, сохранив при этом все свои многолетние традиции.

 В технические вузы следует набирать лучших из луч
ших, а не по остаточному принципу, как практиковалось 
в последние годы. Время, когда нужны были экономисты, 
юристы и менеджеры, прошло. Сейчас самая острая нехватка 
на рабочем рынке именно технических профессий. И одна 
из наших задач  вернуть их престиж, который был утрачен 
в лихие девяностые. И профессия рабочего, конструктора, 
инженера, технолога должна стать авторитетной и престиж
ной. Это вопрос даже не технический, не экономический, а 
политический.

Основную цель УлГТУ Александр Пинков обозначил как 
получение статуса опорного вуза экономики региона инду
стриального типа, технологического лидера авиационного, 

автомобильного, ИТ и других кластеров, а также инженер
ного вуза нового типа. По его мнению, вузы сегодня просто 
обязаны быть заточены под нужды экономики.

Напомним, что чуть больше года назад другой 
ульяновский «классический» вуз  педагогический универси
тет  возглавил еще один эксчиновник областного правитель
ства Тамара Девяткина. Часть специалистов тогда скептиче
ски отнеслась к назначению. Но сегодня никто не отрицает тот 
факт, что за прошедший год Ульяновский государственный 
педагогический университет добился значительных успехов. 
Так, аспирант кафедры физики Алексей Николаев выиграл 
стипендию Президента РФ и получил картбланш на учебу 
в Гейдельбергском университете в Германии. На базе вуза 
прошло знаковое  для специалистов международное научно
педагогическое собрание преподавателей из СНГ и стран 
Балтии «Русский язык  общечеловеческий код культурного 
содружества и исторической взаимосвязи». В планах даль
нейшего развития университета также строительство нового 
учебнолабораторного корпуса, который позволит развивать 
новые специальности и улучшить базу для существующих. 
В частности, в прошедшем году УлГПУ лицензировал десять 
специальностей, в том числе «Журналистика», на основе кото
рой появилась возможность организации курсов повышения 
квалификации для региональных сотрудников СМИ. Кроме 
того, в планах развития вуза  создание университетского 
комплекса, в который, помимо самого университета, войдут 
дошкольное образовательное учреждение, школа и институт 
повышения квалификации.

Проторить дорогу на внешние рынки 

«Политех» должен стать  
опорным вузом экономики региона

стр.   1

 Мы очень трепет
но относимся к вну

треннему рынку. Если нужно, 
мы закроемся от остальных и 
будем продавать свое молоко 
только в Ульяновской обла
сти для того, чтобы не поте
рять долю рынка. Это очень 
важно для каждой сети, для 
каждого производителя. Не 
в наших интересах задирать 
цену. Иначе мы потеряем 
своего покупателя,  говорит 
генеральный директор ОАО 
«Молочный завод» Роман 
Коржов.  Повышение цен 
на наши молочные продукты 
было только одно  в декабре 
на три процента. Этим мы 
даже не компенсировали по
вышение стоимости сырья.

Дальнейшее увеличение 
стоимости молочных продук
тов, по мнению Коржова, не
избежно. Кроме сырья в по
следнее время также сильно 
подорожала импортная упа
ковка, аналог которой в Рос
сии предприятие найти пока 
не может. Те заводы, которые 
способны ее выпускать, так
же зависят от поставок сырья 
изза рубежа. Все, что в состо
янии сделать в такой ситуа
ции предприятие,  сохранить 
низкую цену на отдельные 
категории товаров. Не под
нимать стоимость социально 
значимых продуктов обеща
ют и сетевики. Как отмечает 
Коржов, и производители, и 
продавцы в последнее время 
перестали вставать «в позу», 
а пытаются договариваться. 

Одним из примеров со
вместной работы сторон по 
сдерживанию цен может 
стать ситуация с капустой. 
Изза капризов погоды в 
прошлом году в Ульяновской 
области не смогли собрать 
хороший урожай. Дефицит 
сельскохозяйственной куль
туры не мог не повлиять на 
ее стоимость в магазинах.

 Реальная цена капусты 
на рынке сегодня  4546 ру
блей. За эти деньги мы по
ставляем нашу продукцию 
в распределительный центр 
сети «Магнит» в городе Дзер
жинск.  С ульяновской сетью 
«Гулливер» и магазинами сети 
«Лента», которые работают в 
Ульяновске, мы договорились 
о цене в 26 рублей. 

Будем надеяться, что 
местные производители и 
продавцы найдут такой же 
компромисс и по другим ка
тегориям продуктов. 

Кто остановит 
рост цен?
стр.   3

- Задача укрепления кадрового 
потенциала прописана в новом 
законе Ульяновской области о 
промышленной политике. Про-
мышленность без достойных ка-
дров - плохая промышленность. 
Знаю Александра Пинкова как 
человека, имеющего громад-
ный опыт производственника 
и руководителя. В частности, 
он стоял у истоков УАЗ Patriot, 
именно под его руководством 
была проведена вся подготовка 
к запуску этой машины в серию. 
Занимались мы вместе с ним, и 
занимались успешно, и сниже-
нием издержек, и повышением 
эффективности Ульяновского 
автозавода. Имея такой 
колоссальный опыт, Александр 
Петрович прекрасно знает, 
какие знания надо «вложить» в 
голову наших студентов, чтобы 
они были востребованы на на-
ших предприятиях и чтобы наша 
промышленность двигалась 
вперед.

- Мы с УлГТУ сотрудничаем на 
протяжении 25 лет - все это 
время на территории УКБП 
работает базовая кафедра 
информационных управляющих 
систем, являющаяся основным 
источником пополнения наших 
высококвалифицированных 
кадров, и за эти годы и с ректо-
ратом, и с преподавательским 
составом у нас налажены 
отличные деловые контакты.  
Мы реализуем ряд совместных 
инновационных взаимовыгод-
ных проектов. Уверен, новое 
руководство продолжит эту 
линию.

АлексАндр лАгунов, зАмести- �
тель генерАльного директорА оАо 
«уАз» по связям с госудАрствен-
ными структурАми:

Алексей БАев,   �
 зАместитель  
генерАльного  
директорА укБп:
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ФеОФан, МитрОпОлит  �
сиМбирский и нОвОспасский 

Близится праздник Богоявле
ния, более известный как Крещение 
Господне. В этот день мы вспоми
наем, как Спаситель начал свою 
проповедь. В те давние времена 
считалось, что человек, не достиг
ший 30 лет, не может учить других. 
Поэтому Господь Иисус вышел на 
общественное служение только ког
да достиг этого возраста.

В Ветхом Завете сказано, что 
пришествие Божественного Мессии 
должно быть возвещено пророком. 

И день Богоявления мы вспомина
ем исполнение этого предсказания. 
Пророк Божий по имени Иоанн 
удалился в заиорданскую пустыню 
и стал учить, что пришествие Мес
сии близко и нужно очищать свою 
душу покаянием. В знак покаяния 
он крестил людей в реке Иордан.

Когда среди других к Иоанну 
пришел Иисус, он признал в Нем 
Спасителя мира. Сначала Иоанн 
отказывался крестить его, но суть 
ответа Христа сводилась к тому, что 
и Ему надлежало исполнить все, что 
Бог повелевает людям. В момент 
крещения с небес слышится голос: 
«Вот Мой возлюбленный Сын, 

Его слушайте». Так началось обще
ственное служение Господа, которое 
продолжалось три года.

Жаль, что суть праздника Бо
гоявления для многих заслонена 
внешним. Да, 18 и 19 января в хра
мах освящают воду. Но желание 
взять освященной воды не должно 
помешать более важным вещам. 
Главное же в этот день  посетить 
богослужение, подумать о важности 
этого евангельского события, по
благодарить Бога за Его милость к 
человеческому роду.

Отцы Церкви и богословы под
черкивают, что в отношении к освя
щенной воде не должно быть ничего 
магического. Эта святыня может 
принести пользу лишь тем, кто ис
кренне верит в Бога и старается 
жить благочестиво. Святая вода  
 не лекарство, неразумно ожидать от 
нее «автоматического» действия.

Распространено заблуждение, 
будто купание в проруби на Креще
ние очищает от грехов. Это не так. В 
своих грехах мы каемся на испове
ди и по милости Божией получаем 
прощение. А погружение в ледяную 
воду  всего лишь старинный на
родный обычай, который, в отличие 
от исповеди, совершенно не обяза
телен для православных христиан. 
Впрочем, при большом желании 
можно и окунуться в проруби.

Поздравляю всех православных 
симбирян с праздником Крещения 
Господня!

ТеМА Пятница, 16 января 2015 г. 
№ 3 (23.644)

Тысячи православных в ночь на 
понедельник, на праздник Крещения, 
планируют совершить омовение в 
близлежащих водоемах. «УП» проверила 
готовность купелей к Крещению.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ МБУ «Управление гражданской защиты г. Ульяновска» 
настоятельно рекомендует горожанам воздержаться от выхода на лед в необорудо-
ванные места и самостоятельно оборудовать проруби для купания.

ЛичНый опыТ: 

Совершайте омовение трезвыми

Крещенские иордани  
готовы к наплыву  
православных христиан

алена ГОндылева �

За топоры возьмутся в 
выходные

Журналисты «Ульяновской правды» 
в среду проехались по тем местам реки 
Свияги, где в крещенскую ночь будут 
окунаться люди. Побывали возле автоме
ханического техникума и около главного 
корпуса УлГУ. Главный вопрос  все ли 
уже готово для крещенских купаний?

Крещение совсем скоро  в ближайший 
понедельник. Интересно, люди уже подгото
вились к празднику и сделал ли ктонибудь 
прорубь? К своему удивлению, мы выясни
ли, что ни на одном осмотренном месте для 
купания положенные купели еще не прору
били. 

Так, возле Государственного универ
ситета только одна прорубь  специаль
ная, «моржовская». Окунаться сюда по
сле работы ходят местные моржи почти 
каждый день. Здесь нам объяснили, что 
крещенская иордань вырубается немного 
поодаль, буквально в тот же день, когда 

предполагается освящение воды. Причи
на тому  в холод вода быстро замерзает, 
и если вырубить заранее, придется прово
дить ту же работу непосредственно перед 
мероприятием.

На Свияге возле автомеханического 
техникума та же самая ситуация. Вместо 
долгожданной проруби  чистое поле из 
снега. Как рассказали православные мест
ные жители, здесь место для окунания 
обычно готовят накануне.

 Наверное, в воскресенье все сдела
ют,  рассказала жительница Ульянов
ска Раиса Малафеева.  На Крещение 
я сюда обязательно приду, не погру
жаться в воду  так посмотреть. Я рань
ше часто окуналась для поддержания 
здоровья. Вот был случай:  на службу 
крещенскую я пришла приболевшая, с 
насморком, батюшка в церкви мне по
советовал окунуться в священную воду 
проруби. Я так и сделала. Болезни и 
след простыл.

Волжская вода станет 
богоявленской

В полдень 19 января впервые митро
политом Симбирским и Новоспасским 
Феофаном на территории центрального 
волжского пляжа будет совершено вели
кое освящение воды реки Волга с участи
ем духовенства города Симбирска. 

После великого освящения воды на 
месте будет организовано массовое ку
пание. Будут установлены две купели, 
палатки для переодевания (мужская и 
женская), желающие смогут приобрести 
горячий чай и кулинарную продукцию. 
На месте купания будут дежурить спаса
тельные службы и машины скорой меди
цинской помощи.

И снова о святой воде
В этом году я совершу 
третье омовение в жизни. 
Все началось с банального 
репортажа в рубрике 
«Испытано на себе». Нырнул, 
вынырнул, понравилось. 
Позже это действо стало 
для меня важной, в 
первую очередь  духовной 
традицией. Поэтому очень 
неприятно сталкиваться 
с пьяными в «дрова» 
купальщиками. Методом 
проб и ошибок я вывел 
несколько правил поведения 
в крещенскую ночь. 

Вопервых, никакого алкоголя, 
даже не потому, что спиртное спо
собствует спазмам сосудов, высоко
му давлению и т.д. Опасно то, что 
пьяный теряет координацию, а вы
браться из проруби не такто просто.

Вовторых, если идете в попу
лярное место купаний, одевайтесь 
потеплее, возьмите термос с чаем. 
Пару лет назад, стоя в очереди к 
Свияге, я очень пожалел, что не 
прихватил с собой варежки, ушанку 

и валенки. К купели попал спустя 
20 минут. Продрогшему и голому 
пришлось еще 5 минут стоять перед 
заходом в воду. Там, где многолюд
но, запускают партиями  одни оку
наются, другие ждут. 

Не забудьте тапочки  ноги при
липают ко льду. После выхода самое 
сложное  надеть обувь: ног не чув
ствуешь. Не волнуйтесь, это быстро 
проходит, с Божьей помощью!

По информации Симбирской митрополии РПЦ МП,  
иордани также будут оборудованы:

• возле автомеханического техникума на реке Свияга;
 • около главного корпуса УлГУ на реке Свияга;

 • в парке имени 40-летия ВЛКСМ;
 • в районе поселка Ленинский (возле кафе «Роза ветров»);

 • на пруду поселка Белый Ключ;
 • в районе улицы Шолмова (мкр-н «Свияга»);

 • в селе Арское (купель храма);
 • в доме отдыха «Лесная быль».
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вузы не брали, но некоторые проявляли 
настойчивость. Моя будущая супруга и 
несколько ее подруг написали письмо 
лично наркому обороны Ворошилову и 
были в наш вуз приняты. Первый раз я 
ее для себя отметил на комсомольском 
собрании, где она выступала с критикой 
нашей ячейки. Я тогда еще подумал: «От-
чаянная девчонка! Не дай бог достанется  
кому в жены!».

А потом так получилось, что ее рас-
пределили в ту же дивизию, что и меня. 
Незнакомого народа вокруг полно, ну я 
как бы и стал за ней «присматривать». 
Ни о чем серьезном мы не думали, но 
потом так подружились, что из-за нее 
я даже чуть под трибунал не попал. На 
фронт наш полк отправляли первым, и я 
решил съездить в медсанбат, где она слу-
жила, - попрощаться. Возвращаюсь - по-
езд досрочно отправили! Страшно пере-
пугался. На паровозе добрался до Омска, 
в штаб дивизии, докладываю: «Отстал от 
эшелона». Схлопотал строгий выговор.

Ну а на фронте огонь, смерть… Люб-
ви как-то очень хочется. Ну мы с Панной 
и поженились. Не официально, конечно, 
просто стали жить в одной палатке (на-
чальством это не возбранялось), я пере-
вел ее в артполк - младшим врачом.

А однажды в январе 1943-го (Панна 
уже была беременной, но уезжать отка-
зывалась) вернулся я с переднего края в 
лес, где были наши палатки, смотрю: во-
круг воронки и любимая моя вот с таким 
животом между ними идет! Был налет! Я 
тут же оформил документы на ее отправ-
ку в тыл, довез на машине до ближайшего 
города, зарегистрировал в райсовете наш 
брак и посадил молодую жену на поезд.

Через несколько месяцев получил 
письмо - родился сын, которого в мою 
честь тоже назвали Евгением.

- Где вы закончили войну?
- В Монголии. В качестве началь-

ника полевого госпиталя я принял уча-
стие еще и в японской войне. Потом 
отправился доучиваться в Челябинский  
мединститут, получил диплом и в 1948-м 
приехал в Ульяновск. Был назначен на-
чальником отдела кадров Ульяновского 
облздравотдела. А в 1953-м меня вызвал 
первый секретарь обкома Игорь Петро-
вич Скулков. Говорит: «Есть мнение на-
значить тебя главным врачом областной 
больницы № 2», в простонародье - обко-
мовской спецбольницы. Я ни в какую! 

Первые почётные

- Евгений Михайлович, банальный 
вопрос, но все же: когда вы решили 
стать врачом?

 - Лет в четырнадцать, когда учитель 
по биологии отвел нас, пацанов, на экскур-
сию… в морг. Цели у него были абсолютно 
благие - отучить нас от курения, так как в 
это время там как раз производили вскры-
тие парнишки, беспризорника. Нам пока-
зали его пропитанные никотином легкие… 
После этого я больше не выкурил ни одной 
сигареты. Даже на фронте не курил - отда-
вал свой пайковой табачок санитарам.

Но итогом посещения морга стало не 
только это. Мы же были ребятами отваж-
ными! Стали посещать морг уже по соб-
ственной инициативе - из интереса. Ну и 
как-то так получилось, что это зародило 
во мне интерес к медицине. И когда после 
школы меня по зрению не взяли в Морфлот 
(тогда служба в армии, особенно моряком 
или летчиком, была очень престижной), я 
этот свой интерес вспомнил - поступил в 
Свердловский мединститут…

 - В школе учились хорошо?
 - Хорошо. Но в остальном был хулига-

ном, до сих пор имею на руках татуировки 
той поры. Мой отец, старый большевик, в 
Челябинске возглавлял городской совет, 
но это нисколько не делало меня тихим и 
интеллигентным мальчиком. Быть тихим 
и интеллигентным считалось буржуазным 
пережитком. Настоящий советский пацан 
должен был быть отчаянным и всегда гото-
вым постоять за себя. И мы такими были. 
Как наши отцы… Мой, например, до рево-
люции работал машинистом, а во время 
Гражданской войны отправил под откос 
эшелон с белочехами - разогнал его перед 
поворотом, а сам выпрыгнул. В него стре-
ляли из вагонов - ранили в плечо…

Одним из первых взрослых подарков, 
который сделал мне отец, был ножик-
финка. Я с ним практически не расста-
вался, а один раз даже чуть не убил чело-
века. Какой-то пацан приставал к моей 
знакомой девушке, и, когда он не понял 
по-хорошему, я достал нож и даже им за-
махнулся. Но противник вовремя упал. В 
наши времена лежачих не били, поэтому 
развития конфликт не получил. Если бы 
не упал, то еще не известно, что было бы со 
мной дальше…

Чучкаловская «Волжанка»

Вторым в Книге 
почетных граждан 
навсегда вписано 
имя Евгения 
Чучкалова, 
открывшего для 
нас ундоровскую 
минеральную воду 
«Волжанка». Мы 
отыскали, пожалуй, 
лучшее интервью, 
которое в 2004 году 
записал с ним наш 
коллега Андрей 
Безденежных. 

Я взял пробу воды и отправил в Москву -  
в лабораторию Центрального института курортов  
и физиотерапии. Анализ воды превзошел все 
ожидания. По содержанию серебра и других полезных 
веществ она была не хуже, чем из источников 
всесоюзного курорта в Трускавце! 

Всегда эти сказанные с гордостью 
слова молодой учительницы 
оказывали магическое воздействие 
на ее собеседников: на их лицах 
появлялись и удивление, и 
восхищение, и зависть… Еще бы 
- им-то так не посчастливилось! 
Счастье учиться у Екатерины 
Ивановны, знать ее, даже просто 
беседовать с ней - это останется 
навсегда.

Личность Екатерины Ивановны Никитиной, круп-
ного учёного и одновременно очень доброго человека 
с душой, широко распахнутой навстречу людям, за-
служивает серьёзного биографического описания, но 
поделиться самыми яркими воспоминаниями о своём 
учителе вправе каждый из нас, её учеников. 

«Не привыкайте к чудесам - дивитесь им, диви-
тесь!» - эти строки В. Шефнера, включённые Екатери-
ной Ивановной в один из показанных ею уроков сту-
дентам конца 70-х, вспомнились мне не только потому, 
что до сих пор помнится тот урок «Повелительное на-
клонение глагола», но и потому, что и сама Екатерина 
Ивановна умела удивлять.

Для меня было удивительно её умение увлекаться, 
в один миг зажечься какой-то идеей и мгновенно пре-
вратить её в стройную систему; удивительным было 
сочетание рациональности, логики мысли и романтики 
эмоций. «У меня математический склад ума, - сказала 
она мне однажды, - поэтому я только тогда удовлетво-
рена написанным текстом, когда чётко представляю его 
план, схему изложения, могу разложить по полочкам: 
первое, второе, третье…». Вот такая логичность была во 
всём ею созданном, этому она учила своих студентов: 
словарная работа, стройная система упражнений, связ-
ный текст - на каждом уроке; а весь урок - в голове, все 
тексты детям не с листа читать, а наизусть! Причём не 
только на уроках русского языка, но и литературы: все 
ученики Екатерины Ивановны помнят, как она читала 
им «Евгения Онегина»… Она помнила много стихов, 
особенно любимой ею Л. Татьяничевой.

Памятью, она, видимо, была одарена от природы, 
но и развивала её. Никогда не забуду, как мы, аспиран-
ты, приходили к ней на консультацию, а она была уже 
далеко не всегда здорова, но консультаций не отменя-
ла, а, закрыв глаза, чтобы превозмочь головокружение, 
называла точные данные научных статей, по её мне-
нию, полезных нам. Екатерина Ивановна стремилась 
передать свои знания, опыт; практически до последних 
дней работала, а когда лежала в больнице, сетовала, что 
там нельзя ни работать, ни читать, поэтому она повто-
ряла в уме «Евгения Онегина»!

Меня поражала скромность Екатерины Ивановны: 
автор десятков книг, профессор, мастер, перед которым 
склоняли головы академики, она никогда не козыряла 
своими званиями и регалиями, не была амбициозна. 
Екатерина Ивановна не любила громких слов, пыш-
ных нарядов, украшений: строгий костюм, гладко за-
чёсанные волосы и добрые лучистые глаза за стёклами 
очков - такой мы запомнили её. И её удивительный го-

лос - по-учительски сильный, но не резкий, а глубокий, 
словно идущий из сердца.

Сердечность, душевное тепло, доброта Екатерины 
Ивановны притягивали, с ней было удивительно лег-
ко и просто общаться, не чувствовалось дистанции, 
хотелось быть искренней. В её доме всегда царила 
атмосфера любви, добра и взаимопонимания; двери 
этого гостеприимного дома были одинаково открыты 
для известного академика, сельской учительницы или 
студента - все тянулись к ней и встречали сердечный 
приём. Со своими студентами и аспирантами Ека-
терина Ивановна была по-матерински заботлива и 
внимательна. Она помнила имена всех членов семей 
своих аспирантов, живо интересовалась нашей жиз-
нью, посылала гостинцы нашим детям. Екатерина 
Ивановна часто с нежностью вспоминала свою маму; 
у неё сложились редкие, удивительно тёплые, близкие 
отношения с супругой её замечательного сына, кото-
рую она называла дочерью. Если попытаться одним 
словом назвать главное в жизни Екатерины Иванов-
ны, то, наверное, это любовь - любовь к родным лю-
дям и многочисленным ученикам, любовь к делу всей 
её жизни. Думаю, что Екатерина Ивановна была по-
настоящему счастливым человеком: у неё была пре-
красная семья, она занималась любимым делом, оста-
вила несколько поколений благодарных учеников. 
«Сердце отдаю детям…» - это и про неё. Методическое 
наследие Екатерины Ивановны Никитиной поисти-
не бесценно; помню слова Михаила Ростиславовича 
Львова на защите наших с И.В. Апальковой диссерта-
ций: «Екатерина Ивановна Никитина первая в совре-
менной отечественной методике заговорила о связной 
речи!». Многие особенно актуальные сегодня аспекты 
дидактики открыты именно Екатериной Ивановной: 
обучение на высоком уровне трудности, опережающее 
обучение, развитие всех когнитивных способностей 

учащихся, текстоориентированное обучение, интегра-
ция разных видов искусств при обучении языку, вни-
мание к эстетической функции языка и, конечно, вос-
питание словом, - она создала свою школу, традиции 
которой свято чтут её ученики. 

Уже несколько лет нет с нами Екатерины Иванов-
ны, но память о ней светла, и сегодня, как и при её жиз-
ни, хочется сказать: «Екатерина Ивановна, спасибо, 
что Вы есть!» 

Е.В. Баканова

«Я училась  
у Екатерины  
Ивановны 
Никитиной!» 

Методическое наследие Екатерины 
Ивановны Никитиной поистине 
бесценно; помню слова Михаила 
Ростиславовича Львова на 
защите наших с И.В. Апальковой 
диссертаций: «Екатерина Ивановна 
Никитина первая в современной 
отечественной методике заговорила 
о связной речи!»
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Любимая песня супруги Евгения 
Чучкалова Панны - «Волжанка». 
Отсюда название воды

Наверное, можно сказать, что в своем 
городе я ходил в «авторитете» - если к кому-
то из моих друзей в малолюдном месте под-
ходили с вечным во все времена вопросом: 
«Дай закурить!», он говорил, что из «чучка-
ловских». После этого от него сразу же от-
ставали…

 - Когда вы окончили Свердловский 
мединститут?

- А я его не окончил… После второго 
курса (1939 год) по стране поползли какие-
то странные слухи, что высшее образование 
скоро станет платным. А так как мой отец в 
то время уже умер, а мать, у которой, кроме 
меня, было еще четверо детей, платить за 
мое обучение не могла, я крепко задумался. 
И тут как раз узнал, что в Куйбышеве есть 
военно-медицинская академия, в которой 
студенты находятся на полном довольствии 
и еще получают гигантскую по тем време-
нам стипендию - 600 рублей!

Я перевелся в Куйбышев, окончил 4-й 
курс, и началась война… С нами, «незакон-
ченными» врачами (оставалось учиться еще 
целый год) поступили очень просто - дали 

звание «зауряд-врач», что означало «врач 
без диплома», и 5 августа 1941-го отправили 
в войска. Я с еще четырьмя куйбышевскими 

«зауряд-врачами» попал в город Славго-
род Алтайского края, где формировалась 
380-я стрелковая дивизия.

И вот вызвали нас пятерых в штаб и 
стали распределять по полкам. Я очень 
хотел попасть в артполк, потому что он 
был на конной тяге - пушки перевозились 
лошадьми. А я очень любил лошадей, даже 
ездил верхом. И командир полка словно 
бы услышал мои мысли - назначил стар-
шим врачом именно к артиллеристам!

Скоро дивизия была отправлена на 
Калининский фронт…

- Приходилось ли принимать уча-
стие в непосредственных стол-
кновениях с противником?

- Нет. Я ни в кого не стрелял и даже не 
оперировал раненых. Я ОРГАНИЗОВЫ-
ВАЛ медицинскую работу. За что после 
операции на Орловско-Курской дуге был 
награжден орденом Красной Звезды. Тог-
да мы оперировали с утра до ночи. Хирур-
гам некогда было перчатки снять, чтобы 
поесть. Медсестра просто поднимала ему 
марлевую повязку на лице, вкладывала 
кусок хлеба в рот, и он вновь принимался 
за работу. А мне приходилось обеспечи-
вать медсанбат всем необходимым. Нерв-
ная нагрузка была такая, что у меня начали 
прямо пучками выпадать волосы на голо-
ве. Получается, что свою нынешнюю при-
ческу (смеется) я заработал на фронте…

Тогда же, на Орловско-Курской дуге, 
прорывавшиеся из окружения немцы бук-
вально вырезали весь персонал и раненых 
расположенного недалеко от нас медсан-
бата соседней дивизии. Но все равно, когда 
я стоял в строю и было объявлено о при-
своении мне ордена, первой мыслью было: 
«Ошиблись, что ли? За что мне? Ведь я в 
атаку-то не ходил!».

- Не боялись ли вы за свою жизнь? 
Не заставлял ли страх принимать 
решения, отличные от тех, кото-
рые вы приняли бы в нормальной 
жизни?

- Опасности как таковой и страха я не 
чувствовал. По-моему, это было каким-то 
общим порывом. Люди сообща боролись 
за Родину, а личные интересы, даже забо-
та о своей жизни, как бы не принимались 
во внимание, отходили на второй план. 
Ну а опасности… Была у меня лошадка 

по кличке Пурга. Любил я ее до того, что 
скармливал весь сахар из пайка. А од-
нажды она меня отблагодарила - скакал 
я на ней по дороге, и вдруг она падает на 
передние ноги. В этот же момент метров в 
15-ти от нас разрывается снаряд и прямо 
над моей головой летят осколки! Получа-
ется, что если бы Пурга не «пригнулась», 
лежать бы мне на той дороге… Ну что я 
сделал? Расцеловал ее и дальше поехал. О 

том, чтобы испугаться, я даже не подумал. 
Просто вокруг было так много смертей, 
что к возможной собственной относился 
как-то равнодушно, рационально, спокой-
но. Пригнулся, выжил - хорошо, не успел 
- значит, судьба.

- Я знаю, что свою будущую су-
пругу вы встретили на фронте…

- Немного не так. С Прасковьей 
Кузьминичной Калинкиной (в будущем 
- заслуженным врачом России и главным 
терапевтом Ульяновской области) я позна-
комился в военно-медицинской академии. 
Официально тогда девушек в военные 

Почему? Да потому что лечить власть 
тогда было опасно! Чего стоило одно 
только «дело врачей»!

Но Скулков говорит: «Ты - фронто-
вик? Фронтовик! Значит, расценивай 
это как приказ!»… С тех пор, до приезда в 
наш город Геннадия Васильевича Колби-
на в 1985-м, я здесь и работал.

- Расскажите об открытии вами 
ундоровской минеральной воды.

- Году в 1959-м мне позвонил пер-
вый секретарь обкома Иван Дмитриевич 
Яковлев: «Евгений Михайлович, у одного 
из начальников УВД заболела дочь. Сво-

им ведомственным врачам он не доверяет, 
хочет, чтобы ее лечили именно вы»… У де-
вушки был туберкулез, обычные методы 
лечения не помогали. И тут, просматри-
вая какой-то медицинский журнал, я нат-
кнулся на статью профессора из Киева, 
который писал о чудодейственных свой-
ствах «серебряной» воды, насыщенной 
ионами серебра. Тут же на Украине была 
заказана «серебрящая» воду установка. 
Но мы не успели, девушка умерла…

А еще через какое-то время я по-
знакомился с одной москвичкой, кото-
рая специально ездила в отпуск в наши 
Ундоры - подлечиться тамошней… «се-
ребряной» водой! Как так: мы какие-то 
аппараты заказываем, а вода, вот она, под 
боком?! Надел я кирзовые сапоги, взял 
фотоаппарат и отправился в Ундоры. В 

одном доме спрашиваю, в другом. Одни 
нашей водичкой глаза лечат, другие - ко-
сти, третьи - внутренние болезни. И все 
вылечиваются!

Полез я в исторические книги и 
в краеведческом музее нашел записи 
опального вице-президента Российской 
академии художеств Лабзина, сосланно-
го в XIX веке в Сенгилей. В них он пи-
сал, что в начале XIX века в своем име-
нии в Ундорах жил отставной генерал, 
сподвижник Суворова и отец будущего 
декабриста Ивашев. Именно ему принад-
лежит «официальная» честь открытия 
здешних вод. Генерал устроил в Ундорах 
целый мини-курорт с ванными галерея-
ми, в которых лечилась тогдашняя знать. 
Но потом Ивашев скончался, его имение 
было запущено, источники заброшены, и 
в течение полутора веков ими никто не 
интересовался…

Я взял пробу воды и отправил в Мо-
скву - в лабораторию Центрального ин-
ститута курортов и физиотерапии. Ана-
лиз воды превзошел все ожидания. По 
содержанию серебра и других полезных 
веществ она была не хуже, чем из источ-
ников всесоюзного курорта в Трускавце! 
Кроме серебра в нашей воде есть медь, сви-
нец, олово, никель, хром, марганец, железо, 
алюминий, цинк, титан, стронций, барий…

Ну а пока Москва «анализировала» 
нашу воду, мы провели и собственные 
исследования. Во дворе больницы я пе-
реоборудовал гараж и начал опыты на со-
баках - вывел им трубочки из желудка и 
мочеточника и стал поить водой, пытаясь 
определить, как ундоровская вода влияет 
на пищеварение. Оказалось, что подогре-
тая вода понижает кислотность желудка, 
а холодная очень хорошо выводит из ор-
ганизма шлаки!

Следующим этапом стали «опы-
ты» на людях - в сельской ундоровской 
больнице было организовано экспери-
ментальное гастроэнтерологическое 
отделение на 15 коек. Выздоровление 
после курса минеральной воды было 
более чем 90 процентов! В 60-х мы уже 
лечили не только водой, но и грязью. А 
в 1967-м по ундоровской воде я защитил  
диссертацию.

- Если вода такая целебная, то 
наверняка к ней началось народ-
ное паломничество?

- Так и было! На базе сельской боль-
ницы мы открыли Дом отдыха «Сере-
бряный источник», удалось построить 
первую очередь завода по укупориванию 
ундоровской воды в бутылки. Но мощ-
ностей не хватало. Бутылочная вода (раз-
ливаемая вручную) стала дефицитом и 
расходилась среди сотрудников обкома, а 
очередь в Дом отдыха выстраивалась на 
несколько лет вперед.

Вы не поверите, но в 60-е и 70-е годы 
в Ундоры ехали, как в Крым или на дру-

гие курорты. Местные бабушки сдавали 
комнаты приезжим, а на берегу не было 
свободного места от палаток «диких» от-
дыхающих, которые тут же грели воду на 
кострах и принимали внутрь. Мне при-
ходилось постоянно выезжать в Ундоры 
и прямо у источника проводить лекции 
для сотен людей о том, как правильно 
пользоваться ундоровской водой.

Типичный случай для той поры: ко 

мне обратилась женщина, прикованная 
к постели, которая была уверена, что у 
нее рак. Единственной ее просьбой было: 
«ДОСТАНЬТЕ мне ундоровскую мине-
ральную воду»… Я привез ей два ящика 
воды, после употребления которой жен-
щина вернулась к активной жизни.

- Вы вылечили рак?!
- У женщины был не рак, а желтуха 

механического характера, при которой 
желчные протоки были засорены песком. 
Вода вывела этот песок из организма!

Но, вы знаете, находились и скеп-
тики. Еще когда мы только открыли 
первый мини-стационар в Ундорах, тог-
дашний глава здравоохранения области 
постоянно обвинял меня в том, что я 
шарлатан, лечу обыкновенной водой, 
держу здоровых людей на больничных 
койках, тем самым разбазаривая госу-
дарственные средства на оплату боль-
ничных листов.

Через несколько лет я встретил свое-
го злопыхателя в больнице. Он также ле-
чился ундоровской минеральной водой!

- Вы построили несколько улья-
новских санаториев…

- В 1980-м под моим руководством 
в Ундорах был построен нынешний са-
наторий имени Ленина. «Пробивал», 
добывал, строил… А в 1985-м в область 
пришел новый секретарь обкома - Ген-
надий Васильевич Колбин. Через не-
которое время он вызвал меня и стал 
расспрашивать, как я умудрился это сде-
лать. Ну я и говорю, что не сам, конечно, 
а при поддержке первых секретарей об-
кома - сначала Анатолия Андриановича 
Скочилова, а потом Ивана Максимовича 
Кузнецова. А Колбин страшно не любил, 
когда при нем хвалили его предшествен-
ников, которых он считал бездарями. Ну 
и снял меня с руководства обкомовской 
спецбольницы. Придрался к тому, что у 
меня в штате был инструктор по физ-
культуре, который занимался с врачами 
больницы. Мол, в штате не должно быть 
человека, который заботится не о паци-
ентах, а о самих докторах!

Практически на следующий же день 
мне позвонили с механического заво-
да и предложили построить для них 
санаторий-профилакторий в селе Ар-
хангельское. Построил. Сейчас он назы-
вается «Волжские зори».

Ну а в конце 80-х областная власть 
обо мне вспомнила уже в лице Юрия 
Фроловича Горячева. Он «призвал» 
меня на строительство Ундоровского ре-
абилитационного центра для ветеранов, 
который вступил в строй в мае 1990 года. 
Строительство обошлось в 2 миллиона 
740 тысяч рублей… В том числе и за это 
строительство, которое длилось всего два 
года, в 1994-м я стал первым почетным 
гражданином Ульяновской области.

Симбирский контекст.  
Послесловие

Премьера рубрики «Ульяновская 
правда» представляет новую рубрику «Жизнь 
замечательных людей». Рассказ о почетных 
гражданах Ульяновской области найдет здесь 

свое отражение - в интервью, воспоминани-
ях, репортажах. Имена 221 земляка вписаны 
в Книгу почетных граждан, 92 из них ныне 
здравствующие. Нам показалось важным 

успеть встретиться с ними, чтобы разгадать 
их секреты мастерства, взять у них житейские 
уроки, больше узнать об их судьбе. Открыва-
ют рубрику рассказы о двух уникальных для 

нашей современности личностях, в далеком 
1994 году именно они стали первыми почет-
ными. Первой в списке значится заслуженный 
учитель школы РСФСР Екатерина Никитина, 

профессор, преподаватель Ульяновского  
пединститута (ныне университета), автор мно-
гих книг по методике русского языка, ее знают 
все учителя-словесники. 
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Горячев  «призвал» Чучкалова на строительство Ундоровского реабилитационного 
центра для ветеранов, который вступил в строй в мае 1990 года
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Радищевский район
Не останутся без работы

С начала нового года 145 ради-
щевцев признаны безработными 
- это 49,8 процента от общего коли-
чества обратившихся граждан.

Как пишет газета «Восход», 
коэффициент напряженности на 
рынке труда Радищевского района 
составил 0,4 пункта. Продолжи-
тельность безработицы составила 
3,8 месяца. В регистре получателей 
госуслуг зарегистрировано  355 ра-
ботодателей. При этом с 1 января 
поступили списки от 34 организа-
ций на сокращение 161 человека, 
обратилось 42, признаны безра-
ботными 22. Вместе с тем трудо-
устроено в прошлом году в 2,4 раза 
больше, чем в 2013-м.

Старомайнский район
Метель - не помеха

Почти сутки свирепствовал буран в Старомайнском 
районе в минувшее воскресенье. Все силы дорожников 
были брошены на расчистку межмуниципальных дорог.

Из-за сильной метели в районном центре кратко-
временно отключали электроэнергию, но эту проблему 
энергетики быстро устранили. А с дорогами пришлось 
поработать подольше.

Сотрудники дорожной службы района вывели на 
расчистку трасс практически весь арсенал техники - три 
грейдера, четыре КДМа и столько же Т-150.

- 12 наших сотрудников работали круглые сутки, 
- сказал руководитель  дорожно-эксплуатационной 
службы района Сергей Тигин. - Наиболее проблемными 
участками стали дорога на Большую Кандалу и участок 
Волостниковка - Волжское. 

Помимо очистки дорожного полотна от снежного 
слоя, дорожники посыпают трассы противогололедны-
ми материалами. Песко-соляной смеси в этом году для 
сезонных работ заготовлено достаточно - 4 000 тонн.

- Фронт работ заранее распределен между сотруд-
никами, - пояснил 
Тигин. - На пла-
нерках мы лишь 
к о р р е к т и р у е м 
общие действия 
службы. Поэто-
му все прошло в 
обычном штатном 
режиме. 

Майнский район
Здравствуй, мир!

Так назывался Х Межрегиональный фе-
стиваль детско-юношеского творчества для 
детей с ограниченными возможностями 
здоровья, детей-сирот, детей, оставшихся 
без попечения родителей. Гости от Калинин-
града до Воркуты выступали на сцене Майн-
ского межпоселенческого Центра культуры. 
Всего в творческом фестивале приняли уча-
стие 168 человек из 16 регионов России. 
На выставке были представлены около 100 
работ конкурсантов. Это художественно-
изобразительное и декоративно-прикладное 
творчество, текстиль, батик, флористика, ку-
клы, а также сказки, стихи, рассказы и эссе. 
А в концертной программе в течение двух 
часов мальчишки и девчонки удивля-
ли публику своими талантами. На сцене 
звучала классика и народная музыка, вы-
ступали чтецы и танцевальные коллек-
тивы. Музыкальный подарок гостям фе-
стиваля преподнес хореографический 
коллектив нашего региона «ХХI век». 
Все участники фестиваля получили дипло-
мы и памятные подарки.

Казаки помогли делом

Новомалыклинский район
Цены под прицелом

Общественники Новомалыклинского рай-
она ежедневно отслеживают цены по 40 наи-
менованиям товаров.

Как сообщает официальный сайт района, 
за период с 1 декабря 2014-го по 12 января 
2015 года зафиксировано изменение средних 
цен на ряд продуктов. Так, стоимость на сахар-
ный песок выросла на 22% (54 рубля за 1 кг), 
на хлеб пшеничный на 10% (34,5 рубля за 1 кг). 
Цена на яйцо куриное категории 1С выросла в 
среднем на 21 рубль за 1 десяток (66 рублей), 
на рыбу мороженую цена увеличилась в сред-
нем на 4,9% (204 рубля за 1 кг), на сыры твер-
дые - на 14% в среднем (500 рублей за 1 кг). 
Остались без изменений цены на молочную 
продукцию. 

Проведен ряд встреч с руководителями 
торговых организаций, где рассмотрели при-
чины повышения цен, с участием обществен-
ности района.

Мелекесский район
Расчистить, и точка!

На первом в этом году заседании штаба 
ЖКХ 13 января в Димитровграде основной 
темой стала очистка территории города от сне-
га и крыш домов от наледи и сосулек.

Несвоевременно очищенные придомовые 
территории вызывают волну критики со сто-
роны жильцов, впрочем, как и снежные зато-
ры, которые образуются при въездах во дворы 
после прохода тяжелой снегоуборочной техни-
ки МКУ «Городские дороги» по магистралям. 
Потому было решено, что муниципальный 
легкий трактор пробивает снежный гребень, 
оставшийся после прохода муниципально-
го грейдера по магистрали, а дальше очистку 
снега производит техника управляющих ком-
паний. Глава администрации Юрий Чибисов 
дал поручение комитету по ЖКК разработать 
официальный документ, четко определяющий 
зону ответственности юридических лиц в этом 
вопросе.

Чердаклинский район
На лыжах с ветерком

На центральном стадионе рабочего поселка 
Чердаклы состоялись районные соревнования по 
лыжам «Рождественские гонки» среди учащихся и 
их родителей.

По данным из-
дания «Приволж-
ская правда», все-
го на старт вышли 
40 чердаклинцев. 
Сначала на дис-
танции в 800 ме-
тров рванули к 
финишу ученики 
5 - 8 классов. Бы-
стрее всех оказал-
ся С. Белинский 
из Чердаклов. Во 
втором забеге вы-
ступали учащиеся 
9 - 11 классов и ро-
дители. У юношей 
безоговорочно первое место занял А. Мухаметшин 
из Богдашкина. Среди девушек не было равных  
А. Сулеймановой из Чердаклов. У мужчин чемпио-
ном района стал Ф. Мухаметшин из Богдашкина.

Затем стартовали самые юные участники - 
мальчишки и девчонки 1 - 4 классов. Среди дево-
чек лучшей в забеге стала Д. Туркина из районно-
го центра. А среди мальчиков с большим отрывом 
первым финишировал  А. Мерчин из Крестово-
Городища.

В общекомандном зачете чемпионами района 
стали команды двух школ - чердаклинской № 1 и 
Крестово-Городищенской.

Новоспасский район
Новоселье  
в детском саду

После капитального ремонта рас-
пахнул свои двери детский сад № 1 в 
р.п. Новоспасское.

По сообщению газеты «Сельская 
правда», здание, построенное 70 лет 
назад, давно требовало обновления. 
За последние три года в его рекон-
струкцию было вложено порядка  
5 миллионов рублей.

Теперь фасад обшит современным 
материалом, старые окна заменены 
на пластиковые, полностью перекры-
ли крышу и, наконец, демонтирова-
ли старые печи. Кроме того, все три 
группы оборудованы новой мебелью. 
Детсад готов принять 119 детей.

Барышский район 

Воспитанники детского дома «Гнездышко» в ходе ви-
зита в Жадовский монастырь взяли под крыло обелиск 
воинам, павшим в годы Великой Отечественной войны, в 
селе Самородки.

Впервые в этом году дети побывали в гостях у жадовских 
монахов вместе со старшими наставниками - казаками из об-
ластного центра.

Сначала в храме ребята отстояли праздничную службу, а 
наутро отправились в соседнее село Самородки славить Рож-
дество. На своем пути они увидели занесенный снегом обе-
лиск, установленный в па мять о погибших в Великой Отече-
ственной войне. Тимуровцы расчистили дорожку, ведущую 
к памятнику, убрались на его пьедестале, выставили около 
памятника караул и возложили венки, которые из сосновых 
веток сплели юные казачки. Теперь, по их словам, и впредь 
они будут следить за должным состоянием монумента.

А в спортзале Жадовской обители руководи тель клуба 
единоборств «Пересвет» иеромонах Тихон провел для ребят 
открытую тренировку. Воспитанники детдома попробовали 

себя в спаррингах, после чего получили подарки от «Пере-
света» - перчатки для занятий боевыми искусствами.
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АлёнА ДАмбАевА �

Есть по ночам вообще-то вредно, но 
в Новый год - можно. Исключение из 
правил большинство из нас использует 
на полную катушку. В результате празд-
ничный стол ломится от угощений. По 
данным скрупулезных статистиков, в 
новогоднюю ночь мы умудряемся съесть 
четыре дневные нормы калорий. С уче-
том длинных выходных «пир желудка» 
продолжается еще несколько дней. В 
результате мало кому удается пережить 
праздники без вреда для фигуры. Неуди-
вительно, что после этого в тренажерных 
залах резко возрастает количество посе-
тителей.

Новогодние обещания
- Мы отдыхали только один день. Со 

2 января работаем в обычном режиме. 
Первый клиент пришел к нам в 8.30 утра, 
- рассказывает коммерческий директор 
фитнес-комплекса «Венец» Инна Гера-
симова. - В основном в праздники прихо-
дили заниматься постоянные посетители, 
потом начали появляться новенькие. 

В числе новичков не только те, кто 
хочет быстро избавиться от недавно при-
обретенных килограммов, но и те, кто дал 
себе обещание в новом году начать новую 
жизнь, включающую в себя и регулярные 
тренировки. Многим ли удается сдержать 
слово?

- Приток клиентов в январе - обыч-
ное дело, это происходит ежегодно. При-
мерно 70 процентов потом продолжают 
стабильно заниматься, - комментирует 
владелец тренажерного зала «Доберман» 
Александр Гашнев. - Большинство при-
ходит в зал осознанно, ставя перед собой 
определенные цели. Чаще всего бросают 
занятия девушки и школьники, парни 
тренируются стабильнее.

Беги за мной
Желающим сбросить лишний вес 

Александр рекомендует посещать трена-
жерный зал три раза в неделю и в дни от-
дыха совершать пробежки в легком темпе. 
Бег, кстати, по праву считается одним из 
лучших занятий для худеющих, посколь-
ку в ходе этого процесса расходуется боль-
шое количество калорий. Также известно, 
что во время бега работают практически 
все мышцы. Кроме того, это очень хоро-
шая кардиотренировка. К плюсам бега 
также можно отнести тот факт, что зани-
маться им можно практически где угодно 
абсолютно бесплатно. В основном этой 
возможностью люди пользуются в теплое 
время года, однако любители бега выхо-
дят на пробежки и в январе. 

- Число тех, кто стабильно занимает-
ся, летом и зимой примерно одинаково, 
- поясняет руководитель проекта «Беги 
за мной» в Ульяновске Рамиль Егоров. - 
Мороз и снег - не повод отказываться от 
пробежек на свежем воздухе. Главное, 
правильно одеться. Очень теплые вещи 
надевать смысла нет - вы быстро вспо-
теете, и будет только хуже. Лучше огра-
ничиться флисовой кофтой и ветровкой. 
Всех, кто хочет начать бегать, приглашаю 
на наши еженедельные пробежки по вос-
кресеньям. Мы собираемся в 10 утра в 
центре, у памятника Ленину. 

С тренером - дороже
Но вернемся к тренажерным залам. 

Средняя стоимость разового посещения 
в Ульяновске варьируется в пределах 150 
- 200 рублей. Часто цена зависит от време-
ни посещения зала: вечером, как правило, 
дороже. В большинстве клубов предусмо-
трены скидки для школьников и студен-
тов. Те, кто занимается регулярно, могут 
сэкономить за счет абонементов: годовые 
стоят дешевле всего. Чтобы привлечь 
клиентов, многие тренажерные залы и 
фитнес-центры регулярно проводят дни 
открытых дверей. В рамках таких акций 
новички могут позаниматься бесплатно. 

В последнее время особой популяр-
ностью пользуются индивидуальные за-
нятия с персональным тренером. Такие 

тренировки дают максимальный резуль-
тат, но и стоят они дороже. Услугами тре-
неров необязательно пользоваться все 
время, однако тем, кто впервые оказался 
в тренажерном зале, не помешает взять 
пару уроков. 

- Тренеры не просто говорят, что вам 
нужно делать, а подробно объясняют, для 
чего это нужно и как это делать правильно, 
- отмечает Инна Герасимова. - К нам при-
ходят не только те, кто хочет избавиться 
от лишнего веса. Очень распространенная 
проблема - плохая осанка. Чтобы изба-
виться от нее, нужно выполнять комплекс 
упражнений. Специалист объяснит, чему 
нужно уделить особое внимание, и помо-
жет составить индивидуальную програм-
му тренировок. 

В ритме танца
Не секрет, что проблема лишнего веса 

больше беспокоит прекрасную половину 
человечества, но занятия в тренажерном 
зале подходят далеко не всем женщинам. 
Многие выбирают облегченные трени-
ровки, к которым можно отнести танцы. 
Главные плюсы таких занятий в том, что, 
кроме избавления от излишков жира, они 
развивают пластику, гибкость, артистич-
ность и женственность.

- После праздников очень много жела-
ющих привести себя в форму. Большин-
ство остается. Многие даже приводят с 
собой друзей через некоторое время. Хотя 
есть и такие, кто через пару занятий «от-
сеивается». Обычно это те люди, которые 
быстро опускают руки, если что-то не по-
лучается, - говорит преподаватель школы 
танцев «Ритм» Ксения Смирнова. - Тан-
цевальные тренировки - хороший способ 
подкорректировать фигуру. Перед тем как 
начать танцевать, на каждом занятии мы 

обязательно делаем разминку. Обычно я 
беру элементы из фитнеса и смешиваю их 
с танцевальными ритмами. 

Новичкам Ксения советует попробо-
вать разные направления и выбрать то, 
что больше понравится. Правда, это удо-
вольствие обойдется дороже. Средняя 
стоимость одного занятия в Ульяновске 
200 - 300 рублей. Сэкономить, как и в 
случае с тренажерными залами, поможет 
абонемент. 

Спасение от стресса
Совместить приятое с полезным мож-

но также, начав ходить в бассейн. Пла-
вание является энергозатратным видом 
спорта: за час расходуется от 400 до 600 
калорий. Их количество зависит от стиля 
и скорости плавания. Кроме того, погру-
жение в прохладную воду меняет процесс 
терморегуляции в организме и активи-
зирует обмен веществ, что позволяет бы-
стрее сбрасывать лишние килограммы. 
К тому же вода оказывает массажный 
эффект и помогает избавиться от целлю-
лита. Ну а психологи советуют посещать 
бассейн для поднятия настроения, ведь 
погружение в воду зачастую помогает 
снять стресс. Разовое посещение бассейна 
обойдется не дороже одного танцеваль-
ного занятия, где-то 250 - 300 рублей. Ре-
гулярные занятия по абонементу также 
обойдутся намного дешевле.     

Чтобы вы ни выбрали, главное пом-
нить, что одних тренировок мало. 

- Есть такая фраза: «Важно не то, как 
ты провел один час в спортзале, а то, как 
ты проводишь остальные 23 часа наедине 
с собой». Важно соблюдать нормальный 
режим дня, следить за своим питанием и 
вообще бережно относиться к своему здо-
ровью, - подытоживает Инна Герасимова. 

«Ульяновская правда» выяснила, сколько стоит  
привести себя в форму после новогодних праздников

Идеальное тело  
без потери для бюджета

Кадастровым инженером Касалинской 
Анной Павловной, квалификационный ат-
тестат 73-11-89  (432045, г. Ульяновск, ули-
ца Ефремова, дом 75, квартира 18,  e-mail: 
2744166@mail.ru, контактный телефон  
8-929-799-57-44)  в отношении  следующе-
го земельного участка, выделяемого в счет 
14/1134 долей в праве общей долевой соб-
ственности на земельный участок из земель 
сельскохозяйственного назначения для сель-
скохозяйственного производства, располо-
женного по адресу:  Ульяновская область, 
Чердаклинский район, АОЗТ «Озерки», 
кадастровый № 73:21:180101:8, ориентиро-
вочно общей площадью 89 0400 кв. м, был 
подготовлен проект межевания земельного 
участка, расположенного по адресу:

- Ульяновская область, Чердаклинский 
район, МО «Озерское сельское поселение», 
ориентировочной площадью 89 0400 кв. м, 
в счет 14/1134 долей в праве общей долевой 
собственности.

Заказчиком кадастровых работ является 
ООО «Анама-Земля» (ОГРН 1127329001370, 
ИНН/КПП 7329007316/732901001), юриди- 
ческий адрес (почтовый адрес совпадает с 
юридическим адресом): 433400, Ульяновская 
область, Чердаклинский район, рабочий 
поселок Чердаклы, улица Пионерская, 
дом 1, телефоны: 8 (8422) 75-98-00 или  
8-937-273-91-22.

С проектом межевания земельных 
участков для ознакомления и согласования 
можно обратиться по адресу: 432045, г. Улья-
новск, улица Ефремова, дом 75, квартира 18,  
e-mail: 2744166@mail.ru, контактный телефон 
8-929-799-57-44 с понедельника по пятницу с 
08.00 до 12.00 и с 13.00 до 15.00  по местному 
времени в течение 30 дней с момента опубли-
кования настоящего извещения.

Предложения по доработке и возраже-
ния относительно местоположения границ 
и размера выделяемых земельных участ-
ков по проекту межевания принимаются в 
течение 30 дней с момента опубликования 
извещения по адресу: 432045, г. Ульяновск,  
улица Ефремова, дом 75, квартира 18, e-mail: 
2744166@mail.ru, контактный телефон  
8-929-799-57-44. 

Чем Пинков  
Куринному  
«досадил»

Очередной аттракцион пиковой 
некомпетентности продемонстри-
ровала наша так называемая си-
стемная оппозиция. То есть местное 
отделение КПРФ во главе с новым 
вождем товарищем Куринным. 

После новогодних застолий по-
следний, тряхнув головой, вдруг 
обнаружил: а ректор-то - НЕНА-
СТОЯЩИЙ!!! Наверное, фильма 
Гайдая про Ивана Васильевича на-
смотрелся…

Речь в данном случае идет о на-
значении и.о. ректора Ульяновского 
государственного технического 
университета, которым стал  Алек-
сандр Пинков -  известный в реги-
оне человек, бывший глава города 
Ульяновска.

Чем вдруг не угодил он последо-
вателям ленинских идей? Чем вдруг 
показался «ненастоящим»? Трудно 
сказать доподлинно. Ясно только, 
что, как это часто у наших комму-
нистов бывает, перепутано кислое с 
пресным. Пойдем по пунктам.

Во-первых, временное назна-
чение исполняющего обязанности 
никаким «вызовом образовательно-
научному сообществу», как возму-
щенно пишет товарищ Куринный, не 
является и являться не может. И.О 
он и есть И.О. 

И если Александр Пинков будет 
по соответствующей процедуре вы-
двигаться на пост ректора, то он бу-
дет проходить выборы через ученый 
совет, и все будет ясно, честно и про-
зрачно.

Во-вторых, кандидату наук то-
варищу Куринному не стоит так уж 
скопом брать и обижать авторитет-
ный коллектив УлГТУ и студентов, 
прозрачно намекая, мол, они бес-
правны и запущены, кого им не при-
веди, все съедят.  Тем более приказ о 
назначении Александра Пинкова ис-
ходил от министра образования РФ, 
а не от губернатора Ульяновской об-
ласти - так что и здесь возмутителям 
спокойствия не надо, как говорится, 
передергивать.

Ну и в-третьих. Давайте вспом-
ним, как не так уж давно, в 2010 году, 
нынешний вождь местной ячейки 
КПРФ проиграл выборы на пост 
мэра Ульяновска именно Александ-
ру Пинкову. Конечно, проигрывать 
всегда обидно…

Так стоит ли теперь пытаться 
отомстить за поражение по любому, 
даже высосанному из пальца пово-
ду? Стоит ли товарищу Куринному 
при слове «Пинков» становиться в 
боевую позицию? Не смешно ли по-
сле драки-то кулаками махать?

ПО ПРАвдЕ ГОвОРя
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1. Карсунский 
№ 1,
«ЕДИНАЯ 
РОССИЯ»

Балакишиева
Алсу Харисовна

8.842.46.2-38-05
8.908.477-18-85

р.п. Карсун, 
ул. Гусева, д. 69.
Помещение исполкома местного 
отделения УРО ВПП «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ».

Ежедневно с 08.00 до 14.00.  При-
ем ведет помощник депутата.
Личный прием депутата 
1 раз в месяц - выезд в поселения 
по согласованию с главой адми-
нистрации. 

8.842.42.2-13-06
8.917.628-98-31

р.п. Сурское, 
ул. Хазова, д. 41.
Помещение исполкома местного 
отделения УРО ВПП «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ».

Ежедневно с 08.00 до 17.00.  При-
ем ведет помощник депутата.
Личный прием депутата 
1 раз в месяц - выезд в поселения 
по согласованию с главой адми-
нистрации.

8.842.44.2-14-51 р.п. Майна, 
ул. Чапаева, д. 3.
Помещение исполкома местного 
отделения УРО ВПП «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ».

Ежедневно с 08.00 до 17.00.  При-
ем ведет помощник депутата.
Личный  прием депутата  
1 раз в месяц - выезд в поселения 
по согласованию с главой адми-
нистрации.

2. Вешкаймский 
№ 2,
«ЕДИНАЯ 
РОССИЯ»

Столыпин 
Борис 
Константинович

8.842.40.2-23-38 р.п. Базарный Сызган,
ул. Советская, д. 82 
(Районный Дом культуры). 
Общественная приемная - депутат-
ский центр  Базарносызганского 
местного отделения УРО ВПП 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ».

28.01.2015 с 10.00
25.02.2015 с 10.00
25.03.2015 с 10.00
29.04.2015 с 10.00
27.05.2015 с 10.00
24.06.2015 с 10.00
Прием ведут депутат и помощник 
депутата.

8.842.41.2-55-85 г. Инза, 
ул. Заводская, д. 4.
Общественная приемная - депутат-
ский центр Инзенского  местного 
отделения УРО ВПП «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ».

28.01.2015 с 14.00
25.02.2015 с 14.00
25.03.2015 с 14.00
29.04.2015 с 14.00
27.05.2015 с 14.00
24.06.2015 с 14.00
Прием ведут депутат и помощник 
депутата.

8.842.43.2-15-67 р.п. Вешкайма, 
ул. Железнодорожная, д. 22.
Общественная приемная Вешкайм-
ского местного отделения  УРО ВПП 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ».

30.01.2015 с 14.00
27.02.2015 с 14.00
27.03.2015 с 14.00
24.04.2015 с 14.00
29.05.2015 с 14.00
26.06.2015 с 14.00
Прием ведут депутат и помощник 
депутата.

3. Барышский  
№ 3,
«ЕДИНАЯ 
РОССИЯ»

Шадышков 
Андрей 
Александрович

8.842.47.2-32-27 Николаевский р-н, р.п. Николаевка, 
пл. Ленина, д. 5.
Общественная приемная - депутат-
ский центр местного отделения УРО 
ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ».

27.02.2015 с 14.00
10.04.2015 с 14.00
19.06.2015 с 14.00
Прием ведут депутат и помощник 
депутата.

8.842.53.2-16-90 Барышский р-н,  г. Барыш,
ул. Пионерская, д. 6.
Общественная приемная - депутат-
ский центр местного отделения УРО 
ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ».

27.01.2015 с 13.00
10.03.2015 с 13.00
26.05.2015 с 13.00
Прием ведут депутат и помощник 
депутата.

4. Новоспасский 
№ 4,
«ЕДИНАЯ 
РОССИЯ»

Долгов 
Геннадий 
Александрович

8.842.38.2-21-66 Новоспасский р-н,
р.п. Новоспасское, 
ул. Мира, д. 25а.
Общественная приемная - депутат-
ский центр местного отделения УРО 
ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
(здание Дома культуры).

Январь, май.
Прием ведет депутат.
Предварительная запись 
по телефону. 

8.842.39.2-15-02 Радищевский р-н,
р.п. Радищево,
ул. Кооперативная, д. 3.
Общественная приемная - депутат-
ский центр местного отделения УРО 
ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
(здание редакции).

Февраль, июнь.
Прием ведет депутат.
Предварительная запись 
по телефону.

8.842.48.2-28-68 Павловский р-н, 
р.п. Павловка, 
ул. Калинина,  д. 24.
Администрация района. Зал Совета 
депутатов.

Март.
Прием ведет депутат.
Предварительная запись 
по телефону.

8.842.49.2-15-46 Старокулаткинский р-н,
р.п. Старая Кулатка,
ул. Пионерская, д. 30.
Общественная приемная Губернатора 
(здание администрации района).

Апрель.
Прием ведет депутат.
Предварительная запись 
по телефону.

5. Сенгилеевский 
№ 5,
«ЕДИНАЯ 
РОССИЯ»

Антипов 
Виктор
Петрович

8.842.33.2-11-25 Сенгилеевский р-н. Первый вторник каждо-
го месяца с 14.00 до 16.00.                            
Прием ведет депутат.

8.842.34.2-24-03 Тереньгульский р-н. Второй вторник каждого месяца  
с 14.00  до 16.00.                      
Прием ведет депутат.

8.842.37.2-36-93 Кузоватовский р-н. Третий вторник каждо-
го месяца с 14.00 до 16.00.                                    
Прием ведет депутат.

8.905.349-15-61 г. Ульяновск, ул. Ленина, д. 146.
Региональная общественная при-
емная Председателя партии «единая 
россия» Д.А.Медведева.

Последняя пятница каждого 
месяца с 14.00 до 16.00.
Прием ведет депутат.

6. Цильнинский 
№ 6,
«ЕДИНАЯ 
РОССИЯ»

Камеко 
Владимир 
Николаевич

8.842.54.2-00-87 р.п. Ишеевка,
ул. Новокомбинатовская, д. 11.

Четвертый вторник каждого  
месяца с 10.00 до 12.00.               
Прием ведут депутат и помощник 
депутата.

8.842.55.7-41-32 г. Новоульяновск, 
ул. Заводская, д. 1.

Третий вторник каждого месяца
с 10.00 до 12.00.                                     
Прием ведут депутат и помощник 
депутата.

8.842.45.2-25-12 с. Б.Нагаткино, 
ул. Садовая, д. 4.

Второй вторник каждого месяца
с 10.00 до 12.00.                                            
Прием ведут депутат и помощник 
депутата.

7. Чердаклин-
ский 
№ 7,
«ЕДИНАЯ 
РОССИЯ»

Ваганов 
Николай 
Васильевич

8.902.246-19-44 р.п. Старая Майна,
ул. Ленина, д. 4.
Общественная приемная депутата.

Вторая среда каждого месяца 
с 10.00.
Прием ведут депутат и помощник 
депутата.

8.842.31.2-36-66 р.п. Чердаклы,
ул. Советская, д. 16.
Здание Спортивно-оздоровительного 
комплекса.
Общественная приемная - депутат-
ский центр местного отделения УРО 
ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ».

13.01.2015 с 13.00
10.02.2015 с 13.00
10.03.2015 с 13.00
14.04.2015 с 13.00
12.05.2015 с 13.00
09.06.2015 с 13.00
Прием ведут депутат и помощник 
депутата.

8.902.122-75-86 г. Димитровград,
ул. Хмельницкого, д. 93, кабинет 401.

Второй вторник каждого месяца 
с 09.00.
Прием ведут депутат и помощник 
депутата.

8. Мелекесский 
№ 8,
«ЕДИНАЯ 
РОССИЯ»

Тихонов 
Игорь 
Викторович

8.842.35.2-63-80 г. Димитровград,
ул. Куйбышева, д. 203.
Общественная приемная - депутат-
ский центр местного отделения УРО 
ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ».

13.01.2015 с 15.00 до 17.00
10.02.2015 с 15.00 до 17.00
10.03.2015 с 15.00 до 17.00
14.04.2015 с 15.00 до 17.00
12.05.2015 с 15.00 до 17.00
09.06.2015 с 15.00 до 17.00
Прием ведут депутат и помощник 
депутата.

9. Димитровград-
ский № 9,
«ЕДИНАЯ 
РОССИЯ»

Гречников 
Олег 
Владимирович

8.842.35.2-63-80 г. Димитровград,
ул. Куйбышева, д. 203.
Общественная приемная - депутат-
ский центр местного отделения УРО 
ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ».

Третья среда каждого месяца           
с 15.00 до 17.00.
Прием ведет депутат.

10. Заволжский 
№ 10,
«ЕДИНАЯ 
РОССИЯ»

Эдварс 
Ростислав 
Анатольевич 

8.8422.22-10-59 г. Ульяновск,
проспект Созидателей, д. 62.

Третья пятница каждого месяца с 
16.00 до 18.00.
Прием ведет депутат.

11. Заволжский 
№ 11,
«ЕДИНАЯ 
РОССИЯ»

Антонцев 
Геннадий 
Анатольевич

8.927-633-46-87 г. Ульяновск, 
проспект Созидателей, д. 13а. 
Учебный центр «Авиастар», офис 716.

Каждый вторник месяца                        
с 15.00 до 18.00.
Прием ведет помощник депутата.
Третий вторник каждого месяца. 
Прием ведет депутат.

12. Заволжский 
№ 12,
«ЕДИНАЯ 
РОССИЯ»

Глебов 
Сергей 
Николаевич

8.8422.41-41-19 г. Ульяновск, 
ул. Ленина, д. 146.
Региональная общественная прием-
ная Председателя партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» Д.А.Медведева.

1 раз в месяц
по отдельному графику обще-
ственной приемной.    Прием 
ведут депутат и помощник 
депутата.

Г Р А Ф И К
приёма избирателей депутатами Законодательного собрания Ульяновской области пятого созыва на первое  полугодие 2015 года

№
п/п

Номер избира-
тельного окру-
га, партия

Фамилия, имя, 
отчество депу-
тата

Номер телефона Место приёма Дата, время приёма 8.8422.22-10-59
21-03-26

г. Ульяновск, проспект Созидателей, 
д. 62, кабинет 210.
Общественная приемная - депутат-
ский центр Заволжского местного  
отделения  УРО ВПП «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ». 

Третий  вторник  каждого  месяца  
с 16.00 до 18.00.
Прием ведет депутат.

8.927.810-32-65 г. Ульяновск
проспект Ленинского  
Комсомола, д. 28.
Здание администрации  
Заволжского района 
г. Ульяновска.

Каждый вторник месяца                              
с 13.00 до 15.00.
Прием ведет помощник  депутата.

8.927.810-32-65
97-21-53

Территория округа. Ежедневно с 09.00 до 18.00                
(кроме субботы и  воскресенья). 
Прием ведет помощник депутата 
(с выездом по месту проживания 
избирателей).

13. Ленинский 
№ 13,
«ЕДИНАЯ 
РОССИЯ»

Сорокина 
Елена 
Алексеевна

8.8422.44-52-93 г. Ульяновск, 
ул. Гагарина, д. 20а.

12.01.2015 с 09.00 до 10.30
02.02.2015 с 09.00 до 10.30
02.03.2015 с 09.00 до 10.30
06.04.2015 с 09.00 до 10.30 
04.05.2015 с 09.00 до 10.30
08.06.2015 с 09.00 до 10.30  
Прием ведет помощник депутата.

14. Ленинский 
№ 14,
КПРФ

Куринный 
Алексей 
Владимирович

8.8422.41-36-41 г. Ульяновск, 
ул. Радищева, д.1. 
Дом Советов, кабинет 109.

Каждый вторник месяца                  
с 10.00 до 13.00, 
с 14.00 до16.00.
Прием ведут депутат и помощник 
депутата.

15. Железнодо-
рожный № 15,
«ЕДИНАЯ 
РОССИЯ»

Еленкин 
Анатолий 
Георгиевич

8.8422.36-77-70 г. Ульяновск, 
ул. Хрустальная, д. 41а, 
2 этаж.
ОИЦ «Согласие».

27.01.2015 с 16.00 до 18.00
24.02.2015 с 16.00 до 18.00
31.03.2015 с 16.00 до 18.00
28.04.2015 с 16.00 до 18.00
26.05.2015 с 16.00 до 18.00
30.06.2015 с 16.00 до 18.00
Прием ведут депутат и помощник 
депутата.
Ежедневно с 09.00 до 18.00                   
(кроме субботы и воскресенья).  
Прием ведет помощник депутата.

16. Засвияжский 
№ 16
«ЕДИНАЯ 
РОССИЯ»

Гвоздев 
Василий 
Анатольевич

8.8422.41-41-19 г. Ульяновск, 
ул. Ленина, д.146.
Региональная  общественная прием-
ная Председателя партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» Д.А.Медведева.

12.01.2015 с 15.00 до 17.00
02.02.2015 с 15.00 до 17.00
02.03.2015 с 15.00 до 17.00
06.04.2015 с 15.00 до 17.00
05.05.2015 с 15.00 до 17.00
01.06.2015 с 15.00 до 17.00
Прием ведут депутат и помощник 
депутата.

8.8422.48-18-48 г. Ульяновск,
ул. Московское шоссе,  д. 53.
Общественная приемная - депутат-
ский центр Засвияжского местного 
отделения УРО ВПП «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ».

19.01.2015 с 15.00 до 17.00
09.02.2015 с 15.00 до 17.00
16.03.2015 с 15.00 до 17.00
13.04.2015 с 15.00 до 17.00
18.05.2015 с 15.00 до 17.00
08.06.2015 с 15.00 до 17.00
Прием ведут депутат и помощник 
депутата.

8.8422.41-41-19 Выездные приемы избирателей в 
муниципальных  образованиях  об-
ласти.

1 раз в месяц по отдельному 
графику.
Прием ведет депутат.

17. Засвияжский 
№ 17,
КПРФ

Кругликов 
Александр 
Леонидович

8.8422.41-12-79
            41-71-17

г. Ульяновск,
пер. Комсомольский, д. 3.

Ежедневно с 09.00 до 16.00               
(кроме субботы и воскресенья). 
Прием ведет депутат.          

18. Засвияжский 
№ 18,
«ЕДИНАЯ 
РОССИЯ»

Садретдинова 
Алсу 
Мубракшевна

8.8422.73-26-61 г. Ульяновск,
ул. Отрадная, д.8а.
Общественная приемная - депутат-
ский центр Засвияжского местного 
отделения УРО ВПП «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ».

Ежедневно (кроме субботы и 
воскресенья) с  09.00 до 17.00.               
Прием ведет помощник депутата.
Второй вторник каждого  месяца 
с 15.00 до 17.00.                
Прием ведут депутат и помощник 
депутата.

8.8422.41-41-19 г. Ульяновск, ул. Ленина, д.146.
Региональная  общественная прием-
ная Председателя партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» Д.А.Медведева.

Последний вторник каждо-
го месяца с 15.00 до 17.00.                 
Прием ведут депутат и помощник 
депутата.

19. «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ»

Рябов 
Дмитрий 
Александрович

8.8422.41-41-19 г. Ульяновск, 
ул. Ленина, д. 146.

По отдельному графику обще-
ственной приемной.

20. Бакаев 
Анатолий 
Александрович

Региональная общественная прием-
ная Председателя партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ»

21. Аюпов 
Ферид 
Шакирович

Д.А.Медведева.

22. Малышев 
Валерий 
Васильевич

23. Родионов 
Михаил 
Юрьевич

24. Трубчанин 
Валентин 
Анатольевич

25. Дмитриева 
Тамара 
Александровна

26. Ананьев 
Игорь 
Викторович

27. Мартынов 
Вадим 
Станиславович

28. Толмачев 
Андрей 
Валерьевич

29. Жуковская-
Латышева 
Лидия Сергеевна

30. Жиртуев 
Владимир 
Викторович

31. Богатова 
Татьяна 
Виллиевна

8.842.35.9-03-89 г. Димитровград,
проспект Г. Димитрова, д.12.
НКЦ имени Славского.

22.01.2015 с 16.00 до 17.00
26.02.2015 с 16.00 до 17.00
26.03.2015 с 16.00 до 17.00
23.04.2015 с 16.00 до 17.00
28.05.2015 с 16.00 до 17.00
26.06.2015 с 16.00 до 17.00
Прием ведут депутат и помощник 
депутата.

32. Рожков 
Михаил 
Юрьевич

8.8422.40-84-11
            40-54-76

г. Димитровград, 
ул. Куйбышева, д. 203.
Общественная приемная - депутат-
ский центр местного отделения УРО 
ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ».

Вторая пятница каждого   месяца 
с 16.00 до 18.00.
Прием ведет депутат, 
в период отсутствия депутата - 
помощник депутата.

33. Федорова 
Галина Ивановна

8.8422.20-11-29 г. Ульяновск,
проспект  Генерала Тюленева, 
д. 6, кабинет  421.

26.01.2015 с 14.00 до 16.00
16.02.2015 с 14.00 до 16.00
23.03.2015 с 14.00 до 16.00
20.04.2015 с 14.00 до 16.00
25.05.2015 с 14.00 до 16.00
22.06.2015 с 14.00 до 16.00
прием ведет депутат.

34. КПРФ Гибатдинов 
Айрат 
Минерасихович

8.8422.41-36-41 г. Ульяновск, 
ул. Радищева, д. 1.
Дом Советов, кабинет 109.

Каждый четверг месяца                               
с 10.00 до 13.00, 
с 14.00 до16.00.
Прием ведет помощник депутата.
Последний четверг каждого 
месяца с 14.00 до 16.00.                 
Прием ведет депутат.

35. КПРФ Шайдуллин 
Ринат 
Курбангалиевич

8.8422.41-36-41 г. Ульяновск, 
ул. Радищева, д. 1.
Дом Советов, кабинет 109.

Каждая среда месяца                                     
с 10.00 до 13.00, 
с 14.00 до16.00.
Прием ведет помощник депутата.
Последняя среда месяца                              
с 12.00 до 15.00. 
Прием ведет депутат.

36. ЛДПР Грачев 
Дмитрий 
Николаевич

8.8422.41-34-21 г. Ульяновск
ул. Железной Дивизии, д. 6.

Каждая среда месяца 
с 13.00 до 16.00.  
Первая и вторая среда месяца - 
прием ведут депутат и помощник 
депутата.
Третья и четвертая среда месяца - 
прием ведет помощник депутата.

Извещение о согласовании проекта межевания  
земельного участка

Заказчиком работ по подготовке проекта меже-
вания земельных участков  является Баранова С.А.  
(Ульяновская обл., Новоспасский район, с. Суруловка, 
ул. Морозова, д. 6, кв. 1,   кон. тел. 89276334643). 

Проект межевания земельных участков  подготов-
лен кадастровым инженером Чибисовым О.В. (433871, 

Ульяновская обл., р.п. Новоспасское, ул. Советская, 106, 
адрес электронной почты chibisov71@mail.ru,   конт. 
тел. 89276307136) в отношении  земельных  участков, 
образованных  путем выдела из земельного участка с 
кадастровым номером 73:11:0:24,  расположенного  по 
адресу: Ульяновская область, Новоспасский район, в 
границах администрации Суруловского сельсовета, 
СПК «Суруловское». 

С проектом межевания земельного участка можно 
ознакомиться по адресу: 433871, Ульяновская область, 
р.п. Новоспасское, ул. Советская, 106 в течение тридца-
ти дней со дня  опубликования  извещения ежедневно с 
8.00 до 10.00, кроме субботы и воскресенья.

Обоснованные возражения, предложения о до-
работке проекта межевания от заинтересованных лиц 
относительно размера и местоположения границ вы-

деляемого в счет долей земельного участка направ-
лять  в течение тридцати дней со дня  опубликования  
извещения по адресам: 433871, Ульяновская область, 
р.п. Новоспасское, ул. Советская, 106   (кад. инженеру 
Чибисову О.В.)  и  433870, Ульяновская область, р.п. 
Новоспасское, ул. Азина, 104 (ТМО № 4 ФБУ «КП» по 
Ульяновской области).  
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прошел чемпионский бой среди профес-
сионалов по версии Всемирной боксер-
ской ассоциации (WBA) в супертяже-
лом весе, в котором россиянин Николай 
Валуев в третьем раунде нокаутировал 
ямайца Оуэна Бека.

Пригласили, накормили, 
проводили

Хотенова пригласили сами организа-
торы. Интерес к ульяновскому боксеру  
со стороны немецкой стороны вовсе не 
случаен, ведь до недавнего времени Ар-
тем входил в состав сборной России. И 
только неудачное выступление на про-
шлогоднем чемпионате страны оставило 
нашего боксера за чертой национальной  
команды.

- Конечно, тогда я расстроился, но 
не скажу, что как-то усомнился в своих 
силах, - поделился с «Ульяновской прав-
дой» Артем Хотенов. - Тогда я выступал 
в весовой категории до 56 килограммов, 
где чувствовал себя не совсем комфор-
тно. Сейчас я перешел в более тяжелую 
категорию - до 60 килограммов. Уверен, в 
ней у меня все получится.

Организаторы оплатили перелет в обе 
стороны, что обошлось примерно в 50 ты-
сяч рублей. Также принимающая сторона 
взяла на себя расходы по проживанию и 
питанию в Ганновере. Месяц в гостинич-
ном номере вместе с питанием обошелся 
также в 50 тысяч. Более того, организато-
ры «Вечера бокса» выплатили гонорар за 
бой в размере 160 тысяч рублей.

- Гостиничный номер у меня был со 
всеми удобствами, я ни в чем не нуждался, 
- вспоминает ульяновский боксер. - Даже 
продукты в холодильнике по моему жела-
нию могли поменять на другие.

Хотенов - украшение  
«Вечера бокса»

«Вечер бокса» по традиции прохо-
дил в одном из автосалонов Ганновера. 
На время боксерских поединков здесь 
устанавливали временные трибуны, вме-
щающие свыше тысячи зрителей. Кстати, 
почти все они болели за Хотенова, ведь он 
представлял их Ганновер. А в соперниках 
ульяновца был ни кто иной, как Роберт 
Арутенян - сильнейший боксер сборной 
Германии в данной весовой категории. 
Арутенян выступал на прошлогоднем 
чемпионате мира, где пробился в третий 
раунд соревнований.

- Я навел о своем сопернике некие 
справки, но не более того, - говорит Артем 
Хотенов. - При желании я мог отыскать в 
Интернете бои с его участием, но не стал 
этого делать. Пытался сосредоточиться 
только на самом себе, поскольку пони-
мал, что если грамотно проведу бой, то 
обязательно выиграю.

Так и получилось. Хотенов настолько 
уверенно провел свой поединок с Ару-

теняном, что ни на секунду не дал усо-
мниться в своем превосходстве. Свиде-
телем этого боя стал чемпион мира среди 
профессионалов по версии WBO во вто-
ром полусреднем весе немец Роберт Шти-

глиц. Кстати, именно Хотенова Штиглиц 
и назвал самым ярким боксером «Вечера 
бокса». А местная газета на спортивной 
полосе опубликовала фото ульяновца, на 
котором он  в очередной раз наносит точ-
ный удар Арутеняну.

Немцы играют  
в футбол в джинсах

Штиглиц хоть и живет вместе с се-
мьей в Магдебурге, но родился в СССР в 
городе Ейск Краснодарского края.

- В Германии вообще бокс не в по-
чете, - говорит Артем Хотенов. - Точнее 
сказать, там любят его смотреть, но толь-
ко не заниматься им. В том же Ганновере 
в секциях бокса нет ни одного немца, что 
называется, до мозга костей. Боксом в 
основном занимаются выходцы из пост-
советского пространства и турки. Впро-
чем, все они живут в Германии и имеют 
немецкое гражданство.

- Мне сложно сказать, чем это вы-
звано, - продолжает Хотенов. - Но по-
казалось, что немцы просто не любят 
заниматься теми видами спорта, где нуж-
но хорошенько попотеть. Вот футбол в 
Германии буквально боготворят. Немцы 
любят погонять мяч на улице - вот только 
делают это не в спортивных костюмах, а 
в джинсах. Делают все аккуратно, чтобы 
не испачкаться. Чистоплотность во всем. 
Спорт у них не более чем хобби, а на пер-
вом месте всегда учеба и работа. 

Кстати, к бою с Арутеняном Хотенов 
готовился под руководством русских тре-
неров, проживающих в Ганновере. Хоть 
они и россияне, а методика подготовки 
все же отличается от нашей. Если в рос-

сийском боксе упор делается на хладно-
кровие боксера, то в Германии большую 
ставку делают на эмоции.

- «Накачка» перед боем со стороны 
тамошних тренеров была будь здоров, - 
говорит Хотенов. - Но лично я не очень-
то старался на этом зацикливаться. Бой 
вел так, как я это умею - спокойно, четко 
зная, как достать своего оппонента.

Разговоры  
о «химических»  
продуктах - миф

В России часто можно услышать 
разговоры о том, что на Западе уже и не 
встретишь натуральные продукты. Мол, 
все у них искусственное…

- Уверяю вас, это не так, во всяком 
случае, в Германии, - отметил Хотенов. -  
Напротив, как они пекутся о своем здоро-
вье, не идет ни в какое сравнение с нами. 
И это напрямую касается их продуктов. В 
той же колбасе у них ровно столько жира, 
сколько безвредно для человеческого 
организма. В магазинах есть отдельные 
полки как с экологически чистыми про-
дуктами, так и с ГМО. То есть потреби-
тель видит, что именно он покупает.

К слову, цены на продовольствие 
в Ганновере вполне доступные. Так, 
литр молока можно купить от  0,6 до 2 
евро. Тогда как средняя зарплата мест-
ных жителей составляет более 2000 
евро в месяц.  

Артем хотенов (слева) стал главным героем спортивных полос  
немецких СМИ
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Мечта части 
ульяновских 
болельщиков 
сбылась - хоккейная 
«Волга» снова 
сыграет на «Труде».

Пересуды о том, где же должна 
играть наша ледовая дружина, на-
чались еще до начала чемпионата, 
не утихают они и по сей день. Одни 
считают, что пора переходить на 
иной, цивилизованный уровень, и 
смотреть русский хоккей исключи-
тельно под крышей «Волга-Спорт-
Арены». Другие же придерживают-
ся кардинально иной точки зрения. 
Мол, в «Арене» и рюмочку не про-
пустишь, да и семечек не полузга-
ешь. Да и вообще настоящий рус-
ский хоккей должен быть на свежем 
воздухе, на морозце - там и болеть за 
любимую команду сразу хочется.

А вот кто точно обеими руками 
за переезд «Волги» на «Труд», так 

это бизнесвумен в возрасте, или, 
проще говоря, бабки, торгующие у 
ворот центрального стадиона пи-
рожками, семечками, орешками.

- В день 
игры я продаю 
от 300 до 400 
пирожков, а моя 
чистая прибыль 
составляет не 
менее трех ты-
сяч рублей - не-
плохая прибавка 
к пенсии, - рас-
сказала нам одна 
из таких тор-
говок Наталья  
Пастухова.

Чего уж го-
ворить про шашлычников, чьей вы-
ручке, особенно по выходным дням, 
позавидуют и близлежащие кафе.

Но это все лирика. Уже завтра, 
17 января, на «Труде» хоккеистам 
«Волги» будет не до пирожков и 
шашлыков. Нашей команде - един-
ственной, идущей в чемпионате без 
побед, кровь из носу, но нужно обы-
грать «Сибсельмаш». Кстати, имен-
но с новосибирцами волжане смогли 
набрать то самое одно очко, которое 
есть у нас в активе.

Последние две игры «Волга» 
откровенно провалила - 0:15 в Крас-
ноярске и 4:9 - в Кемерове, это не те 
результаты, которые могли бы пора-

довать ульяновских 
болельщиков. Глав-
ный тренер нашей 
команды Вячеслав 
Манкос нещадно 
критикует опытных 
игроков. Так, после 
игры в Кемерове 
Манкос заявил, что 
Алексей Садовский 
и Денис Корев и во-
все играли за «Куз-
басс». Неудивитель-
но, что за тот матч 
они получили двой-

ки. Как, впрочем, Дмитрий Иванов 
и Михаил Пашкин, забивший «Куз-
бассу» два мяча.

По словам рулевого «Волги», 
нужно активнее подключать моло-
дежь. И, как знать, может быть, уже 
в субботу мы увидим новые лица в 
рядах нашей команды. По информа-
ции «Ульяновской правды», ими мо-
гут стать защитник Артем Бутенко и 
полузащитник Никита Симиргин. 
Оба 19-летних хоккеиста неплохо 
зарекомендовали себя в матчах Выс-

ТУРнИРнАя ТАблИцА
  И В н П М О
1. «Енисей» (Красноярск) 15 13 0 2 123-46 39
2. «Зоркий» (Красногорск) 16 12 0 4 106-75 36
3. «Родина» (Киров) 18 11 3 4 81-60 36
4. «Динамо-Москва» 16 11 1 4 91-50 34
5. «СКА-Нефтяник» (Хабаровск) 16 10 3 3 80-53 33
6. «Байкал-Энергия» (Иркутск)  16 9 4 3 79-60 31
7. «Ур. трубник» (Первоуральск) 16 6 2 8 49-67 20
8. «Водник» (Архангельск) 16 5 4 7 55-67 19
9. «Кузбасс» (Кемерово) 16 5 3 8 65-82 18
10. «Старт» (Нижний Новгород) 17 4 3 10 57-71 15
11. «Сибсельмаш» (Новосибирск) 14 4 1 9 48-64 13
12. «Динамо-Казань» 17 2 1 14 50-115 7
13. «ВОЛГА» (Ульяновская область) 17 0 1 16 50-124 1

По стопам Валуева

Вот вам и мороз, и семечки, и шашлык
шей лиги за «Волгу-СДЮСШОР». 
А недавно отметились забитыми 
мячами в товарищеской игре с ди-
митровградским «Черемшаном». 
Причем Бутенко оформил дубль, 
оба раза отличившись после розы-
грышей угловых.

Ну а что же «Сибсельмаш»? 
Теоретически новосибирцы еще 
сохраняют шансы на место в завет-
ной восьмерке, чтобы продолжить 
борьбу в плей-офф. Хотя исходя 
из реалий календаря оставшихся 

матчей подопечных Олега Чубин-
ского, это маловероятно.  В среду, 
14 января, «Сибсельмаш» гостил 
в Красноярке, где проиграл «Ени-
сею» 4:8. Справедливости ради 
нужно отметить, что у чемпио-
нов в том матче не играл Сергей 
Ломанов. Это вполне объяснимо. 
Тренерский штаб «Енисея» дал 
своему лидеру отдохнуть перед 
ответственной битвой - 17 января 
красноярцам играть в Москве про-
тив «Динамо». 

20-летний ульяновец Артем 
Хотенов навел шороху  
в немецком Ганновере. 

МаксиМ скВОРЦОВ �

«Вечер бокса» в Ганновере не нуждается в дополнительной 
рекламе. Боксерская общественность всегда с самым присталь-
ным вниманием следит за этим турниром, потому как всякий 
раз на нем можно увидеть будущих звезд мирового бокса.

Впрочем, одними будущими звездами организаторы «Вече-
ра бокса» не ограничиваются. Так, летом 2006 года в Ганновере 

По словам рулевого 
«Волги», нужно 
активнее подключать 
молодежь. И, как знать, 
может быть, уже в 
субботу мы увидим 
новые лица в рядах 
нашей команды
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Нелли ХачатряН  �

«Литературная карта» совре-
менного Ульяновска насчитывает 
более сорока улиц и переулков, 
носящих имена писателей, по-
этов и литературных критиков. 
Некоторые из них расположены 
в центре и общеизвестны, другие 
можно отыскать только с помо-
щью карты. А вокруг каких-то и 
вовсе витает ореол таинственно-
сти и даже путаницы. В Год ли-
тературы «Ульяновская правда» 
проводит свой обзор топонимики 
Ульяновска. 

Районы, кварталы, 
жилые массивы… 

Практически каждую ули-
цу, которая существует не один 
десяток лет, переименовывали. 
Покровская после Октябрьской 
революции стала улицей Льва 
Толстого, Мартыновая - Радищева, 
а улицу Кузнецова переименовы-
вали четыре раза. Но если улицу 
Гончарова и Льва Толстого в самом 
сердце города знает практически 
каждый, то о существовании не-
которых улиц знают разве что так-
систы, умело ориентирующиеся в 
каждом закоулке. 

Самой старинной «литера-
турной» улицей в городе, по на-
шим подсчетам, оказалась улица 
Карамзинская. Ей более ста лет. 
С 1900 года она проходит от ули-
цы Кирова до заволжской линии 
Куйбышевской железной дороги 
и одного из отрогов Стрижева 
оврага. К слову, есть и переулок 
Карамзина, ведущий в сквер его 
же имени. 

Самые молодые «литератур-
ные» улицы Ульяновска - это 
улицы татарского публициста За-
кира Кадыри и татарского поэта 
Габдуллы Тукая. Они появились 
в 2013 году в поселке Луговое 
Железнодорожного района, где 
размежевали участки для много-
детных семей. Правда, полноцен-
ными улицами их назвать еще 
сложно - многие участки пока не 
застроены. 

Самая длинная «литератур-
ная» улица - Радищева, длящаяся 
на протяжении трех километров 
от бульвара Пластова до улицы 
Докучаева. 

Всех художников слова на 
литературной карте можно раз-
делить на четыре группы. Пер-
вая - чьи имена прямой связи  

артур артёмов �

Две недели в Ульяновском 
театре кукол имени Валенти-
ны Леонтьевой продолжается 
конкурс на должность худо-
жественного руководителя. 
Решение поменять главного 
режиссера на худрука созрело 
внутри театра. И было активно 
поддержано областным мини-
стерством искусства и культур-
ной политики. По положению 
о художественном руководи-
теле ОГАУК «Ульяновский 
театр кукол имени народной 
артистки СССР В.М. Леонтье-
вой» заявки на конкурс при-
нимаются до 31 января 2015 
года. На «экваторе» «УП» по-
интересовалась, как идет про-
цесс.

На период проведения 
конкурса главный режиссер 
театра кукол Людмила Гаври-
лова переведена на должность 
режиссера-постановщика. Не-
смотря на то, что театром она 
руководит без малого 30 лет, к 
участию в конкурсе будет до-
пущена на общих основаниях, 
никаких преференций. Пока 
заявки от Людмилы Михай-
ловны не поступало. Не опре-
делился и питерский режиссер 
Алексей Уставщиков, уже по-
ставивший несколько удачных 
и резонансных спектаклей в 
Ульяновском кукольном. Хотя 
именно на него делают ставку 
в театральной тусовке Улья-
новска. 

Как стало известно, пусть 
и «по умолчанию», но и Гаври-
лова, и Уставщиков все-таки 

будут претендовать на новую 
должность. Ведь без их уча-
стия выборы могут не состо-
яться. На сегодняшний день 
подана всего одна заявка. Имя 
заявителя держится в секрете. 
Известно лишь, что претен-
дент иногородний. Даже не из 
Поволжья. Узнал о конкурсе 
на сайте СТД РФ. 

Итак, конкурс будет счи-
таться состоявшимся, даже 
если заявителей будет всего 
двое. А впереди еще две неде-
ли. В случае если никто боль-
ше не захочет сесть в кресло 
худрука кукольного театра, 
конкурс будет продлен. Требо-
вания, предъявляемые к кан-
дидату, следующие:  высшее 
профессиональное образова-
ние (культура и искусство), 
стаж работы в должности глав-

ного режиссера театра кукол 
не менее трех лет или в долж-
ности режиссера театра кукол 
не менее пяти лет. Также кан-
дидаты должны знать: законы 
и иные нормативно-правовые 
акты РФ, касающиеся дея-
тельности театра; основу ор-
ганизации театрального дела; 
теорию и практику мастерства 
актеров театра кукол, сцени-
ческой речи, движения, тех-
нику кукловождения, методов 
тренажа; историю театра; дра-
матургию; современную прак-
тику театра кукол. По итогам 
конкурса Ульяновский театр 
кукол заключает с победите-
лем конкурса срочный трудо-
вой договор на срок от трех до 
пяти лет. 

В условиях, когда рос-
сийские театры становятся 
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Ульяновский «кукольный дом» встраивается  в новые театральные реалии

От Карамзинской до Габдуллы Тукая
Путеводитель  
по «литературным» улицам 
Симбирска-Ульяновска. 

с Симбирском-Ульяновском не 
имеют, как, например, Горький, в 
честь которого названы улица и 
площадь в Засвияжье. Попал на 
карту нашего города и автор бес-
смертной поэмы «Кому на Руси 
жить хорошо» Николай Некра-
сов. Параллельно улице Горького 
идет улица, носящая имя другого 
выдающегося русского писате-
ля, - Федора Достоевского. Рядом 
с железнодорожным вокзалом 
можно найти улицу Державина. В 
честь писателей советского перио-
да названы улицы Серафимовича 
в Киндяковке и Маяковского - в 
северной части нашего города. 

Вторая группа - писатели и 
поэты, связанные с Ульяновском 
исключительно через слово. На-
пример, Михаил Лермонтов сде-
лал Симбирск местом действия  
одного из своих произведений. 

Отец главного героя поэмы «Саш-
ка» Иван Ильич «имел в Симбир-
ске дом на самой горе, против со-
бора». При этом нет убедительных 
доказательств того, что Лермонтов 
бывал в Симбирске. 

Третья группа - писатели и по-
эты, лично промелькнувшие на ро-
дине Ильича, как Александр Пуш-
кин, который, собирая материалы 
о крестьянской войне Пугачева, в 
сентябре 1833 года побывал в на-
шем городе. Улица Пушкинская 
была названа так еще в 1900 году в 
связи со 100-летием со дня рожде-
ния великого поэта.

Кстати, вполне мог составить 
ему компанию и Николай Гоголь, 

память которого увековечена 
в адресных табличках на Верх-
ней Террасе, а переулок в центре 
города получил его имя в 1933 

году. В Симбирск Гоголь соби-
рался приехать дважды, а в на-
чале апреля 1850 года он даже 
взял подорожную в Симбирск. 
Цели поездки серьезные - уви-
деть живописные места, изучить 
жизнь крестьян, «проездиться 
по Руси». «Ходят слухи, что в 
Симбирске удивительно как 
интересно!» - говорит Гоголь в 
одном своем письме.

И, наконец, четвертая группа 
- это писатели, чья жизнь оказа-
лась прочно связана с Симбир-
ском, кто родился или творил 
на Ульяновской земле, как Гон-
чаров, Карамзин, Яковлев, Ми-
наев и те, чьи предки были вы-

ходцами из Симбирского края. В 
Симбирске начинался и род Ак-
саковых, вот только невозможно 
сказать, кому посвящена улица 
Аксакова в поселке Винновка, по-
тому что и Сергей, и его сыновья 
Иван и Константин отличались 
литературным дарованием. Па-
раллельно улице Аксакова рас-
тянулась улица имени одного из 
самых прославленных поволж-
ских поэтов Николая Благова, 
свернув с которой можно попасть 
на улицу Георгия Садовникова - 
автора сценария фильма «Боль-
шая перемена». 

Интересно, но в процессе на-
ших исследований урбанонимов 
стало ясно, что в частных секто-
рах гораздо чаще можно встре-
тить улицы имени литераторов. 

Взять старинный район Тути. 
Как говорят сами жители, здесь 
две большие улицы: Транспорт-
ная и Водопроводная, а «между 
ними одни писатели». И дей-
ствительно, если взглянуть на 
карту района, то в глаза бросают-
ся таблички с именами Герцена, 
Чернышевского, Тургенева. И 
большинство жителей считают, 
что живут они на улице автора 
«Муму» и «Отцов и детей», хотя 
на самом деле это не так. 

Уличные беспорядки 
Посчитать точное количество 

«литературных» улиц оказалось 
весьма сложно. Топонимические 
справочники, дающие полную ин-
формацию о современных улицах 
города, давно устарели. Только 
весной выйдет в свет первый в 
своем роде полный краеведческий 
справочник - путеводитель под 
названием «Улицы Ульяновска». 

Краеведам стоило немалых усилий 
собрать воедино истории улиц, 
тех, что существуют и поныне, и 
тех, что канули в Лету, исчезли 
вместе с гонимыми бульдозерами 
деревянными бараками в частных 
закоулках города. Однако даже 
они не смогли доподлинно вы-
яснить, в честь кого из известных 
однофамильцев были названы 
некоторые улицы. «Например, в 
разряд неопределенностей входит 
улица Неверова. Во многих совет-
ских решениях горисполкома не 
указывали инициалы. Для них это 
было несущественным, поэтому 
есть однофамильцы: скорее всего, 
имелся в виду все-таки Неверов 
- писатель», - рассказывает автор 
справочника, краевед Вячеслав 
Ильин. 

Тайной покрыто имя Крыло-
ва, чья улица есть в Киндяковке 
- то ли это Иван-баснописец, то 
ли Алексей - красный комиссар. 
Известных Жуковских в России 
два: поэт Василий, написавший 
балладу «Светлана», и создатель 
аэродинамики Николай - в честь 
кого из них названа улица на 
Нижней Террасе? 

На дороге в сторону Майны 
притаился разъезд Анненкова, 
но назван он в честь симбирского 
помещика, а не публициста и кри-
тика Павла Анненкова, родивше-
гося в семье богатого помещика 
Симбирской губернии. 

Улица Рейна, которая пестрит 
частными постройками, носит 
имя большевика Рихарда, а не 
однофамильца поэта Евгения, 
как и улица Тургенева на  Тутях, 
не Ивана - писателя, а Николая - 
участника движения декабристов. 
А вот улица Островского в цен-

ул. Минаева. 1950-60 гг.

ул. Минаева. 2015 г.
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Итоги проведения торгов по продаже объектов недвижимого имущества,  
находящихся на праве хозяйственного ведения  

ОГуП  «Имущество» (г. ульяновск, пр-т Гая, 59а)
(Информационное сообщение 0 газета ульяновская правда № 180 (23.625) 

от 08.12.2014 г., официальный сайт «torgi.gov.ru»)

ЛОТ № 1: 
Статус торгов:     

Несостоявшийся

Наименование 
и характери-
стика имуще-
ства:

Производственная база, назначение: нежилое, общая площадь 6 054,6 
кв. м, инв. № 3:73:24:0047, литеры: А,Б,В,Д.Е,Ж,И,К,Л,Г,I-XXVIII; 
гараж, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь  74 кв. м;  
заправочный пункт, назначение: нежилое, площадь застройки  
85,6 кв. м; сооружение, назначение: бетонная площадка, площадь за-
стройки 3.088,50 кв. м; железобетонный забор, назначение: нежилое, 
протяженность 197 м; гараж, назначение: нежилое, 1-этажный, 
общая площадь 170,5 кв. м; здание операторской со складом ГСМ, 
назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 138,4 кв. м; 
площадка для открытого хранения сыпучих материалов, назна-
чение: нежилое, площадь застройки 1075,4;  здание лаборатории, 
назначение: нежилое, 1-этажное, общая площадь 153,1 кв. м; гараж 
из 7 гаражных боксов, назначение: нежилое, 1-этажный, общая 
площадь 525,6 кв. м; хозяйственная постройка, назначение: нежи-
лое, 1-этажная, общая площадь 74,4 кв. м; сооружение, назначение: 
причал, площадь застройки 143,6 кв. м; асфальтобетонная площад-
ка причала, назначение: нежилое, площадь застройки 1256,1 кв. 
м; оградительные дамбы с технологической дорогой, назначение: 
сооружения гидротехнические, площадь застройки 26983,8 кв. м, 
протяженность 599 м, адрес объектов: Ульяновская область,   
г. Ульяновск,   ул. Мостостроителей

Покупатель: -
Начальная 
цена:

 136 385 306 рублей

Итоги при-
ватизации/
продажи:

Аукционная комиссия от 14.01.2015 г. приняла решение признать 
торги по лоту № 1 несостоявшимися в связи с отсутствием заявок.

Главная задача года, объявленного 
в нашей стране Годом литературы, - 
повышение интереса общества  
к чтению.

Важно также поддержать литераторов страны и, конечно, 
помнить о продвижении русского языка, о защите его позиций 
в мире. Сергей Нарышкин уверен, что популяризация русско-
го языка сейчас особенно необходима, ведь порой зарубежной 
публике предлагается судить о России отнюдь не по фактам, а 
«по кривым зеркалам» СМИ. Без литературы представление о 
народе, стране будет однобоким и необъективным. Как и пред-
ставление о его истории, сути государственной политики.

Председатель Ульяновского отделения Союза писателей, 
редактор журнала «Мономах» Ольга Шейпак  уверена: для 
того чтобы успешно провести Год литературы, больших вло-
жений не требуется. Она рассказала «Ульяновской правде», 
чего симбирские авторы ждут от 2015 года, объявленного Го-
дом литературы. 

- Любой человек, кому дороги отечественная культура, 
родной язык и литература, мечтает привлечь интерес миро-
вого сообщества к кладезю русской литературы. Но, прежде 
всего, нам нужно заинтересовать нашу молодежь, реаними-
ровать интерес к чтению. А мы за последние двадцать лет 
потеряли своего читателя. Сейчас книга скорее воспринима-
ется как справочник и вряд ли как удовольствие. Но даже не 
об удовольствии речь. Приносят молодые поэты свои стихи, 
в которых пытаются словом выразить свои мысли и чувства 
- не получается. Спрашиваю, кого из поэтов любите. Ответ: 
никого. Но нечитатель никогда не сможет владеть словом! 
Еще пример. Приходят в редакцию практиканты - будущие 
журналисты. Начинаем разговор о чтении. Выясняется, что 
даже программные произведения русской классики студенты-
филологи и журналисты знают по сокращенным аннотациям. 
И наивно спрашивают: а разве знать сюжет недостаточно? Вы-
ходит, что им никто не объяснил ни в школе, ни в вузе, что 
упоение книгой дает не сюжет, а Слово! И только постижение 
Слова делает нас духовно и нравственно богатыми и сильны-
ми. Слово формирует нацию.

Да, в последние лет десять в обществе среди молодых лю-
дей сформировалось устойчивое убеждение, что читать книги 
нужно для того, чтобы получать информацию. Это заблуж-
дение надо менять. Получать информацию можно из любой 
справочной литературы. Носителем информации может быть 
и Интернет, и собственный дедушка. Ни у кого из нас не вызы-
вает сомнений, что неделю без еды прожить тяжело, две недели 
совсем непросто, а через два месяца ты умрешь. Но почему-то 
мало кого волнует состояние души и мозга - они ведь тоже гиб-
нут от истощения, если не получают необходимого питания! 

И все же нужны конкретные меры, чтобы возродить инте-
рес к книге. 

Мы возлагаем определенные надежды на Год литературы. 
В Ульяновской области он будет наполнен интересными про-
светительскими мероприятиями. Жители области познако-
мятся с ульяновской классикой и впоследствии непременно 
будут гордиться ее богатством и разнообразием, узнают, что 
с нашим краем связаны творческие биографии самых вы-
дающихся писателей мировой литературы: Н.М. Карамзина,  
А.С. Пушкина, М.Ю. Лермонтова, Л.Н. Толстого, А.Н. Тол-
стого, А.М. Горького, К.Г. Паустовского, А. Дюма, Д. Хармса и 
многих других. Мы насчитали более двухсот известных имен. 

Однако было бы наивно полагаться лишь на просветитель-
ские мероприятия. Как председатель регионального отделе-
ния Союза писателей я жду внятной научной программы по 
повышению интереса к чтению, пронизывающей все образо-
вательные ступени, начиная с детского сада и включая вузы. 
Специалисты признаются, что читателей убивают компьютер-
ные игры, в которые дети вовлечены чуть ли не с младенчества. 
Значит, надо встать всем миром против этой заразы. Объеди-
нить усилия в борьбе за массового читателя. Как в 1919-м был 
объявлен ликбез и все силы были брошены на ликвидацию 
безграмотности, так и теперь пора приниматься за дело. Мед-
лить нельзя. Советской школой были разработаны прекрас-
ные методики по развитию чтения - сегодня на практике их 
применяют единицы. Я работала и в школе, и в вузе, даже дис-
сертацию начинала писать  на близкую к этой проблеме тему. 
И теперь не забываю дорогу в образовательные учреждения: 
два - три раза в неделю встречаюсь со школьниками, участвую 
в читательских конференциях. Я вижу, что проблемой чтения 
озабочены все, но не все педагоги готовы ее решать. Да и не 
справиться им одним с такой непростой задачей. Включить-
ся в эту работу должны все сообщества: родителей, писателей, 
библиотекарей, журналистов, ученых - и идти вместе до по-
бедного конца. 

Ульяновский «кукольный дом» встраивается  в новые театральные реалии
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тре города точно «литературная». 
Многие связывают имя с пьеса-
ми «Гроза» и «Бесприданница», 
но, как оказалось, улица носит 
имя менее известного советского 
автора романа «Как закалялась 
сталь» Николая Островского. 

И здесь, конечно, возника-
ет вопрос, почему улицы, на-
званные в честь Маркса или 
Либкнехта, называют с именем 
«Карл», а вышеназванные улицы 
без уточнения… 

Исчезнувшие
Есть в городе и литературные 

улицы-невидимки, которые вы 
либо, найдя на карте, не обнару-
жите в действительности, либо 
вообще не найдете нигде - они 
остались только в памяти города 
и его жителей.

Когда-то светская барышня, 
прогуливаясь со своей собачкой, 
могла сказать: «Я живу на ули-
це Чехова». А ее начитанный и 
критически настроенный друг 
выходил из дома, на фасаде ко-
торого висела табличка «Пер. 
Белинского, 1». Но обе улицы 
оказались впоследствии стерты 
с карты. Улицу Чехова на Тутях 
снесли в связи со строительством 
корпусов УлГУ. Переулок, на-
званный в честь литературного 
критика Виссариона Белинского, 
на тех же Тутях сравняли с зем-
лей в 1963 году. Правда, десятью 
годами ранее улица в его честь 
появилась в Ленинском районе. 
Потеряна и улица Максима Горь-
кого, проходившая в 1918 - 1947 
годах от Анненковского переулка 
до улицы Карла Маркса. 

Впрочем, немало есть литера-
торов, которые хоть и имели не-
посредственное отношение к на-
шему городу, но в его названиях 
не остались. Не найти улиц поэта 
Николая Огарева, хотя он был 
арестован в Симбирске в 1851 
году, Дмитрия Ознобишина, ко-
торый в «сказочке» под названи-
ем «Городок» образно и предель-
но лаконично изложил историю 
Симбирска - от строительства 
крепости до пожара 1864 года. 
Андрей Платонов в 30-х в те-
чение двух длительных коман-
дировок проехал все Заволжье  
до Мелекесского района, что 
отразилось в его романе «Юве-
нальное море». В город приез-
жали Роберт Рождественский, 
Евгений Евтушенко, Марк Ли-
сянский. Игорь Неверли, извест-
ный в Польше писатель, написал 
сценарий фильма, действие кото-
рого проходит в Симбирске. Нет 
в городе и улиц, носящих имена 
зарубежных писателей. Можно 
ли считать Карла Маркса писа-
телем? Спорный вопрос. 

«Мой адрес не дом и не ули-
ца, мой адрес Советский Союз». 

Известная песня группы «Са-
моцветы» как нельзя хорошо 
отражает принцип наименова-
ния улиц в XX веке. В совет-
ское время «пиарили», конечно, 
большевиков и революционе-
ров. СССР не существует уже 
более двух десятков лет, но все 
равно и сейчас в городах России 
есть улицы Советская, Ленина, 
Карла Маркса. Когда власти 
спохватились, что нет на карте 

ул. Гончарова в 1907 г. Открытие мемориальной доски  на доме, 
где родился И.А. Гончаров

Самой  старинной  «литературной» улицей  в городе, по нашим 
подсчетам, оказалась  улица Карамзинская. Ей более ста лет 

Когда власти  
спохватились, 
что нет  на карте 
имен известных 
поэтов и писателей, 
«свободных» улиц  
уже не осталось

МНЕНИЕ: 
Год 
литературы 
возродит  
интерес 
к книГам.

маленькие улочки практически 
на периферии, как Лермонтова 
на севере или Языкова в За-
волжье. 

«Кто-то у нас в Симбирске 
был явно любителем Сиби-
ри, судя по улицам Омская, 
Енисейская, Иркутская. Что 
касается литературных улиц, 
что можно взять с улицы? Там 
есть какая-то жизнь, связанная 
с писателем? Никакой, - счи-

тает краевед Сергей Петров. 
- У нас более 500 библиотек в 
области, каждую из них мож-
но назвать именем писателя 
- с определенной целью, что 
данная библиотека станет цен-
тром продвижения творчества 
этого человека. Библиотека  
№ 22 в Заволжье в прошлом 
году получила имя Лермон-
това, я считаю, что эту работу 
нужно продолжать». 

С другой стороны, почему 
бы жителю улицы Добролю-
бова, что на Верхней Террасе, 
не открыть Интернет и не по-
знакомиться с этим автором 
поближе?..

имен известных поэтов и писа-
телей, «свободных» улиц уже 
не осталось. Поэтому и нашли 

больше директорскими, неже-
ли режиссерскими, принцип 
«культура должна зарабаты-
вать» действует. Зависимость 
от кассы заставляет театры по-
лагаться на умения и навыки 
«министра-администратора».  
Именно сильный, крепкий 
директорский театр - это фе-
номен последних лет рос-
сийского театра. Директора 
научились выруливать из 
экономических клещей,быть 
индендантами-кураторами 
собственных театров, научи-
лись работать с «формальны-
ми» худруками. Особенно  в 
провинции. Обольщаться не 
стоит: в большинстве случаев 
директорский театр приобре-
тает уродливые «карабасов-
ские» формы... 
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Главная государственная 
инспекция 

регионального надзора 
Ульяновской области  

объявляет конкурс  
по формированию  
кадрового резерва  

на должности  
государственной  

гражданской службы.
Прием документов осуществля-

ется с 15.01.2015 по 04.02.2015 вклю-
чительно по адресу: 432071, г. Улья-
новск, ул. Крымова, д. 12, каб. 103 
ежедневно, кроме субботы и воскре-
сенья, с 08.00 до 17.00. Контактный 
телефон 44-65-27.

ООО «Городской ломбард»  
проводит аукцион  

невыкупленного имущества 
 1, 29 января  2015 г. по адресу:  

Московское шоссе, 35.

ВНИМАНИЕ - АКЦИЯ!!!
  С 15 января 2015 года по 28 февраля 2015 года
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Контактные телефоны:
8 (842-54) 61-765 -  отдел реализации путевок,
тел./факс 8 (842-54) 61-911 -  приемная,
8 (842-54) 61-809 -  бухгалтерия, эл.почта:Reabilitorc@mаil.ru.

в реабилитационном центре им. Чучкалова села Ундоры 

на санаторно-курортные путевки,  
с 1600 рублей до 1300 рублей в сутки  
(питание, проживание, лечение).

ГРАНДИОЗНЫЕ СКИДКИ

Сообщение о наличии предназначенных для передачи в аренду гражданам  
и юридическим лицам земельных участков

В соответствии со ст. 10 Федерального закона от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об 
обороте земель сельскохозяйственного назначения», ст. 34 Земельного кодекса 
Российской Федерации департамент государственного имущества и земельных 
отношений Ульяновской области сообщает о наличии предназначенного для 
передачи в аренду гражданам и юридическим лицам земельных участков:

с кадастровым номером 73:14:051101:14 общей площадью 1180000 
кв. м, расположенного по адресу (местоположение): Ульяновская область, 
Сенгилеевский район, в границах колхоза «Вперед». 

Категория земель - земли сельскохозяйственного назначения. 
Разрешенное использование - для сельскохозяйственного производства;
с кадастровым номером  73:19:110301:172 площадью 42296 кв. м, 

расположенного по адресу (местоположение): Ульяновская область, Ульяновский 
район, с. Ивановка, ул. Школьная, № 27.

Категория земель - земли сельскохозяйственного назначения. 
Разрешенное использование - для сельскохозяйственного производства
Срок аренды - 10 лет.
Арендная плата устанавливается в соответствии с постановлением 

правительства Ульяновской области от 25.12.2007 № 510.
Заявления граждан и юридических лиц о предоставлении земельного 

участка в аренду принимаются в письменном виде в департаменте 
государственного имущества и земельных отношений Ульяновской области 
(г. Ульяновск, ул. Л. Толстого, 58) в месячный срок со дня опубликования. 
В соответствии со ст. 10 Федерального закона от 24.07.2022 № 101-ФЗ «Об 
обороте земель сельскохозяйственного назначения», в случае если подано два и 
более заявления о передаче земельного участка из земель сельскохозяйственного 
назначения в аренду, такой земельный участок предоставляется на торгах 
(конкурсах, аукционах). 

Умкины притчи для детей и взрослых
Алексей Уставщи-

ков в канун Нового 
года представил новый спектакль 
«Умка» по одноименной сказке 
Юрия Яковлева. Сумев сделать 
историю про дружбу белого мед-
вежонка и «человеческого дете-
ныша», известную по культовой 
советской мультфраншизе, инте-
ресной не только юным зрителям, 
но и их родителям.

Для детей по первому плану 
это поучительная притча об от-
ветственности «за тех, кого при-
ручил». И по большому счету, о 
крепкой «мужской» дружбе - той, 
которая бывает на всю жизнь. Не-
смотря на разлуки и время, кото-

рое неизбежно меняет отношение 
к миру. Но Уставщиков не был бы 
сам собой, если бы не заложил 
в «детскую сказочку» глубокие 
смысловые взрослые пласты. Мо-
тивы вечности и смерти, победы 
духа и живого творческого начала 
над тьмой присутствуют в спекта-
кле порой даже слишком зримо и 
выпукло для детского зрелища. В 
этом смысле особенно хочется от-
метить работу художника спекта-
кля Анастасии Кардаш.

Колыбельная, полная 
архетипов-стихий, аутентичные 
архаизмы вроде чукотских пля-
сок с бубнами - это не просто 
шаманство, а нездешнее внезем-

ное колдовство. Музыкальное 
оформление Артема Алендеева 
подчиняет и завораживает. И на 
этом фоне - простая история о 
каждом новом прожитом дне как 
подарке судьбы. Лучше, чем в 
этой надпланетной сказке не ска-
жешь: «Подарки сначала думают 
- потом дарят». Взрослая публи-
ка подсознательно находится 
на протяжении сорока минут в 
предчувствии апокалипсиса и по-
лучает его сполна. В этом особая 
магия виртуоза нравственности 
Уставщикова.

Не верите? 17 января есть 
возможность проверить на себе. 
Дважды - в 10.30 и 13.00.

Открытие фестиваля «Васильев день» 
Ежегодный фольклорный фестиваль в течение двух дней 

будет радовать гостей ярмаркой народных ремесел и про-
мыслов, мастер-классами, выставкой рисунков, театральным 
представлением «Петрушка», соревнованием по бирюлькам, 
народными играми и многим другим.  Открытие фестиваля  
состоится в 12.00 в Историко-мемориальном центре-музее  
И.А. Гончарова. 17 января программа фестиваля развернется 
во  втором корпусе педагогического университета на Корю-
кина, 2.  

Афишу фестиваля можно найти на сайте ulmincult.ru
 

В Ульяновском  драматическом театре - 
«Бедная Лиза»

Впервые после премьерного показа  на театральном  фе-
стивале «История государства Российского. Отечество и 
судьбы», прошедшего в декабре прошлого года, на сцене 
драмтеатра вновь сыграют полюбившийся и критикам, и зри-
телям спектакль  «Бедная Лиза». Постановка приурочена к 
празднованию 250-летия со дня рождения российского исто-
риографа, журналиста и литератора Николая Карамзина в 
2016 году. Художественный руководитель ульяновского теа-
тра Сергей Морозов получил именной грант Президента РФ 
на постановку по одноименной повести по программе под-
держки творческих проектов общенационального значения в 
области культуры и искусства.
НачаЛо в 17.00 

В креативном пространстве «Квартал» -  
«Дармарка» 

Делись и забирай.  Принять участие может каждый. На 
«Дармарке» каждый может поделиться тем, что у него есть, 
и получить то, что ему нужно, будь то книги, таланты, аксес-
суары, умения, вещи, знания. Никаких цен и денег, только 
честный обмен. Одежда и обувь для участия в «Дармарке» не 
принимаются. Если на одну вещь претендует несколько че-
ловек - бросается жребий.  Такого рода бартер  не просто дает 
новую жизнь вещам, он еще и позволяет значительно сокра-
тить затраты ресурсов, денег, сил на производство, упаковку и 
доставку новых товаров. 
С 11.00 До 18.00

Ульяновский дом музыки приглашает  
на «Гренадёрский марш»

Отважные гренадеры, бравые гусары, блестящие кавалер-
гарды! Когда в провинциальный город входил военный полк, 
жизнь в городке закипала, бурлила, вступала в новое русло. 
Ульяновский государственный духовой губернаторский ор-
кестр «Держава» под управлением Николая Булатова испол-
нит старинные марши, песни и вальсы русских и зарубежных 
композиторов. Концерт посвящен 72-летию образования 
Ульяновской области.
НачаЛо в 16.00
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1. 5-этажное офисное поме-
щение, расположенное по адресу: 
Московское шоссе, д. 86 (возмож-
ность торгового назначения),   
S= 3873,6 кв. м.

2. 2-этажное здание отдела 
кадров на первой линии по Мо-
сковскому шоссе. S= 960 кв. м.

3. Здание комплекса складов 
(склад промышленных и  продо-
вольственных товаров, овощех-
ранилище, склад материальных  
ценностей). 

4. Незавершенное строитель-
ство склада готовой продукции, 
общая площадь застройки  5886 
кв. м.

5. Автобаза «Гараж на 250 
автомашин с бытовками».

6. Здание заводоуправления 
«Бизнес-центр»: 2,3,4 этажи под 
офисы; 1 этаж под размещение 
2-уровневого ресторана, площадь  
1-2 этажей 540 кв. м.

7. Незавершенный строи-
тельством пионерский лагерь 

«Нагорное», Ульяновская обл., 
Чердаклинский р-он. Количество 
корпусов -  17, этажность 1-2. 
Общая площадь 5421,9 кв. м. 

8. Здание пилорамы, S= 932 
кв. м.

9. Мойка грузовых автомо-
билей.

10. Производственный корпус. 
Трехэтажное здание находится на 
территории Ульяновского моторно-
го завода по адресу: Локомотивная, 
д.17в.

11. Колхоз «Бутурлинское» с 
колбасным цехом.

12. Земельные участки 318, 
319, 320, позиционируемые под 
застройку на первой линии, Мо-
сковское шоссе.

Заявки принимаются  
до 17 февраля 2015 года.

Более подробную  
информацию по  вышеуказанным 

объектам вы можете получить 
по телефонам: 79-73-99, 40-60-13 

или на сайте http://73uaz.ru/

ОАО «Ульяновский автомобильный завод»   
реализует объекты недвижимости:

стр.   14
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